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Первому Всесоюзному съезду 
советских журналистов

Центральный Комитет Коммунистической партии 
Советского Союза горячо приветствует Первый Всесо» 
юзный съезд советских журналистов и в  его лице 
всех работников советской печати, радио и телевиде
ния.

В нaJпeй стране печать стала неотъемлемой частью 
духовн^)й жизни народа, а советская журналистика —  
важнейшей областью партийной и общественной дея
тельности. Коммунистическая партия высоко ценит 
благородный труд советских журналистов —  работ
ников газет и журналов, радио и телевидения, изда
тельств и органов информации, играющих важную 
роль в историческом деле строительства коммунисти
ческого общества, в воспитании нового человека и в 
борьбе за мир во всем мире.

Советская печать —  подлинно свободная и дейст
вительно, народная печать. В этом ее коренное отли
чие от буржуазной печати. Высокая марксистско-ле
нинская идейность, партийная принципиальность, 
правдивость, боевой революционный дух, непримири
мость к  идейным шатаниям и ревизионизму снискали 
нашей печати искреннюю любовь трудящихся.

Советские журналисты работают для народа, во имя 
его счастья и процветания. Темы коммунистического

строительства и коммунистического воспитания, герои
ческого труда и высоких нравственных идеалов со
ветских людей —  их главные темы. Критика и само
критика —  важнейший метод нашей печати. Тру
довой и моральный подвиг строителей коммунизма —  
источник творческого вдохновения советских журна
листов. Партия и народ активно поддерживают все 
ценные начинания нашей печати, радио и телевиде
ния, их активное участие в борьбе за выполнение и 
перевыполнение семилетнего плана развития народ
ного хозяйства и культуры нашей страны, за претво
рение в жизнь великих задач, поставленных XXI 
съездом Коммунистической партии Советского Союза.

Центральный Комитет Коммунистической партии 
Советского Союза желает Первому съезду журналистов 
СССР успехов в работе и выражает твердую уверен
ность в том, что советские журналисты, испытанные 
помощники партии, будут и впредь хранить и умно
жать ленинские традиции партийности и массовости 
советской печати и отдавать все свои силы великому 
делу борьбы за коммунизм,

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ КОММУНИСТИЧЕ
СКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

Навстречу Пленуму 
Центрального Комитета КПСС
Декабрь ньгаешнего года будет 

отмечен выдающимся событием в 
жизни партии и народа. Ц К  КПСС 
принял решение созвать очеред. 
пой Пленум Центрального Коми, 
тета 22 декабря 1959 года. На 
обсуждение Пленума Ц К вносится 
вопрос, имеющий огромное зна
чение в борьбе за осуществление 
великих планов коммунистическо. 
го строительства.

Пленум обсудит ход выполнения 
решения X X I съезда КПСС и де. 
кабрьского (1958 г.) Пленума Ц К 
о подъеме земледелия и увеличе
нии производства зерна, сахарной 
свеклы, хлопка и других техниче
ских культур, картофеля, овощей, 
фруктов, винограда и других про. 
дуктов растениеводства, о разви
тии общественного животноводст. 
ва и увеличении производства мя. 
са, молока, шерсти, яиц и других 
продуктов животноводства, об 
укреплении колхозов и совхозов 
кадрами, о дальнейшей механиза
ции сельского хозяйства, повыше
нии производительности труда и 
снижении себестоимости продук. 
ции, об укреплении общественного 
хозяйства колхозов и повышении 
материального благосостояния кол
хозников. По этому вопросу будут 
заслушаны доклады Совета Ми
нистров РСФСР, Ц К  компартий 
Украины, Казахстана, Белоруссии, 
Узбекистана, Таджикистана и 
Азербайджана.

Известие о созыве очередного 
Пленума Ц К  вызвало большую 
радость в сердцах миллионов тру
дящихся нашей страны. Совет
ские люди еще и еще раз убежда
ются, с какой последователь, 
ноетью и настойчивостью наша 
партия, ее ленинский Централь
ный Комитет ведут борьбу за бы
стрейшее создание в стране оби. 
ЛИЯ сельскохозяйственных про. 
дуктов, за неуклонное повышение 
материального благосостояния на. 
рода.

Прошло шесть лет с тех пор, 
когда в сентябре 1953 года Пле
нум Ц К КПСС по инициативе то
варища Н. С. Хрущева принял 
историческое постановление о 
крутом подъеме сельского хозяй
ства. За этот короткий срок со
ветский народ под руководством 
Коммунистической партии совер
шил поистине героический подвиг. 
Колхозы и совхозы подняли десят. 
ки миллионов гектаров новых зе
мель, резко увеличили производ. 
ство зерна. По призыву партии 
труженики сельского хозяйства с 
исключительной Энергией взялись 
за выращивание кукурузы, обес. 
печили за счет этой культуры 
устойчивую кормовую базу ж и
вотноводства, что позволило на
много увеличить производство мя
са, молока, масла и других живот
новодческих продуктой. За эти 
годы окрепла экономика колхозов, 
выросли их кадры, поднялось ма. 
териальное благосостояние кол
хозников.

Опираясь на достигнутые успе. 
хи, X X I съезд Коммунистической 
партии принял семилетний план 
развития народного хозяйства 
СССР, в котором наряду с даль, 
нейшим мощным развитием ин
дустрии предусмотрены высокие 
темпы развития сельского хозяй. 
ства, увеличения производства

всех сельскохозяйственных про
дуктов.

В те памятные дни среди тру
жеников деревин началось всена. 
родное соревнование за досрочное 
выполнение семилетки. Тысячи 
колхозов и совхозов, целые обла. 
сти, края и республики обязались 
выполнить задания семилетки до. 
срочно, в четыре— пять лет. Пре. 
одолевая неблагоприятные Клима, 
тические условия, сложившиеся в 
ряде районов, колхозники и работ, 
ники совхозов вдохновенно и са
моотверженно боролись за выпол
нение принятых обязательств. Их 
доблестный труд увенчался дос. 
тойной победой. В канун 42.й го. 
довщины Великой Октябрьской 
социалистической революции
многие районы страны порадова. 
ли народ славными победами.

В «Правде» уже сообщалось о 
замечательных патриотических де
лах тружеников Рязанской обла
сти, которые задолго до праздника 
выполнили два годовых плана про. 
дажи мяса государству. Трудовые 
победы рязанцев получили высо. 
кую  оценку партии, народа и вой
дут яркой страницей в летопись 
коммунистического строительства.

Значительных успехов добились 
и многие другие районы Россий. 
ской Федерации. Среди них Ом
ская, Курганская, Куйбышевская, 
Оренбургская, Московская обла
сти, Краснодарский край.

Достойный вклад в осуществле. 
ние семилетки внесли работники 
сельского хозяйства Украины, до
срочно выполнившие планы прода. 
жи государству зерна, мяса, моло. 
ка и других сельскохозяйственных 
продуктов. Одними из первых в 
стране выполнили план продажи 
хлопка колхозы и совхозы Тад
жикской республики. Все совет, 
ские люди радуются успехам тру
жеников Узбекистана, которые 
уже отправили на заготовитель
ные пункты почти три миллиона 
тонн хлопка. Следует с особым 
удовлетворением отметить, что Уз. 
бекская ССР перевыполнила план 
машинной уборки хлопка и пока
зала хороший пример в механиза. 
ции этой наиболее трудной рабо. 
ты в хлопководстве.

В дни подготовки к  Пленуму 
Ц К  множатся ряды героев труда, 
передовых борцов за досрочное 
осуществление семилетки. Мало 
кто знал до нынешнего года работ
ницу совхоза «Большевик» Кали
нинской области Валентину Его
ровну Белову. А  теперь о ней бу
дет знать вся страна: Валентина
Белова одна решила откормить и 
сдать государству 1.500 свиней. 
К  празднику Октября она отправи. 
ла государству 900 центнеров сви
нины. Трудовой героизм проявила 
птичница совхоза «Борки» Харь, 
ковской области Вера Федоровна 
Сидора: она обязалась в начале 
нынешнего года получить на об. 
служиваемой ферме миллион яиц; 
за десять месяцев Вера Сидора 
уже отправила государству 800 
тысяч яиц. Пусть эти замечатель
ные дела передовых людей послу, 
жат вдохновляющим примером для 
миллионов колхозников и рабочих 
совхозов! ‘

Время, оставшееся до начала 
работы Пленума Ц К КПСС, очень 
горячее для тружеников деревни.

Сельскохозяйственный год еще не 
окончен. Предстоит завершить 
сбор хлопка, вывозку сахарной 
свеклы н другие неотложные ра
боты. Весьма ответственная сей
час пора у  животноводов. Им на. 
до приложить немало сил для вы
полнения принятых обязательств 
и вместе с тем обеспечить тща. 
тельную подготовку к  зимовке 
скота и создать хорошие предпо. 
сылки для еще большего роста 
производства мяса, молока, масла, 
шерсти н других продуктов в бу. 
дущем году — втором году семи, 
летки.

Подготовка к  Пленуму Ц К 
КПСС выдвигает перед партийны
ми организациями колхозов и сов
хозов ответственные задачи. Сель, 
ские коммунисты призваны воз
главить политическую и трудовую 
активность колхозников и рабочих 
совхозов. Сейчас пришло время 
поставить вопрос перед каждым 
колхозом и совхозом, перед каж . 
дой бригадой, перед работниками 
каждой фермы: как они выполни, 
ли принятые обязательства? Хоро. 
шо, если коммунисты организуют 
проверку выполнения обязательств 
непосредственно на участках про. 
изводства — среди полеводов, 
животноводов, садоводов, виногра
дарей.

Но дело не только в том, чтобы 
установить, кто выполнил обяза
тельства, а кто не сдержал своего 
слова. Важно вскрыть недостат. 
ки на том или ином участке, по. 
мочь устранить эти недостатки, 
сделать все возможное, чтобы пре. 
вратить ноябрь и декабрь в удар, 
ные месяцы борьбы за осуществ. 
ление намеченных планов и при. 
нятых обязательств.

Партия требует от напгах кад
ров усилить организаторскую ра. 
боту, наметить и претворить в 
жизнь конкретные меры по подъ. 
ему все еще имеющихся отстаю
щих колхозов до уровня передо, 
в ы х ...

В эту почетную и благородную 
работу должна активно включать, 
ся наша печать — центральные, 
республиканские, краевые, област
ные, районные газеты, многоты
сячный отряд стенных газет, ар. 
мия рабочих и сельских коррес
пондентов. Распространение пере, 
дового опыта, пропаганды образ
цов коммунистического труда бы
ла и будет одной из важных задач 
всей политической и организатор, 
ской работы. Вместе с тем необхо
димо смелее критиковать тех, у 
кого слова расходятся с делом, на
стойчиво добиваться устранения 
вскрытых недостатков.

Пленум Ц К  КПСС подведет 
итоги большой работы, проделан, 
ной партией, всем советским наро. 
дом по выполнению плана первого 
года семилетки. Он наметит меры, 
оеуществление которых сыграет 
выдающуюся роль в борьбе за 
дальнейшее развитие сельского 
хозяйства, увеличение производ
ства зерна и других сельскохозяй. 
ственных продуктов.

Встретим декабрьский Пленум 
ЦК новыми победами в труде. С 
честью выполним обязательства, 
принятые перед лицом всего на. 
рода!

(Передовая «Правды» за 12 но
ября).

Открытие Первого Всесоюзного съезда журналистов
Г2 ноября в Москве в Колонном 

зале Дома Союзов открылся Первый 
Всесоюзный съезд журналистов, в 
работе которого принимают участие 
более 700 делегатов.

Стоя, долго не смолкающими ап
лодисментами делегаты съезда 
встретили появление в президи
уме товарищей Л. II. Брежнева, 
К. Е. Ворошилова, Н. Г. Игнатова,

А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлова, 
0. В. Куусинена, А. И. Микояна, 
Н. А. Мухитдинова, М. А. Суслова, 
Е. А. Фурцеву, Н. С. Хрущева, 
П. Н. Поспелова.

Председатель оргбюро Союза жур
налистов генеральный директор 
ТАСС Н. Г. Пальгунов предоставил 
слово старейшему советскому жур
налисту В. А. Карпинскому.

Съезд открыт. На трибуне— член

Президиума Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советско
го Союза, секретарь ЦК КЦСС 
М. А. Суслов. Он зачитывает при
ветствие съезду журналистов от 
Центрального Комитета КПСС.

С докладом о работе оргбюро и 
задачах Союза журналистов СССР 
выступил член оргбюро, главный 
редактор «Правды» П. А. Сатюков.

(ТАСС).

Начальнику
Начальнику
Секрет арю
Секретарю
Секретарю
Секретарю
Секрет арю

управления Сталинскстройпуть т. Д Е Н И С О В У  
управления Абаканстройпуть т. Н О Р О Т Ч А Е В У  
кемеровского обкома К П С С  т. П И Л И П Ц У  
Хакасского обкома К П С С  т. С Т Р А Х О В У  
Красноярского крайкома К П С С  т. К О К А Р Е В У  
Кемеровского обкома В Л К С М  т. К О Р Н И Ц К О М У   ̂
Красноярского крайкома В Л К С М  т. Р О Т А Н О В О И

ЦК КПСС и Совет Министров СССР поздравляют коллектив строителей 
с окончанием строительства и сдачей в постоянную эксплуатацию новой 
же.чезнодорожной линии Сталинск —  Абакан и ветви Аскиз —  Абаза с 
общей протяженностью 426 километров главного пути, обеспечивающих 
перевозку народнохозяйственных грузов по кратчайшему пути.

В этом героическом труде наряду со всеми строителями отлично про
явила себя наша с.чавная мо.чодежь, прибывшая на строительство по 
общественному призыву.

Желаем коллективу строителей дальнейших трудовых успехов в работе 
по строительству новых железнодорожных линий и подъездных путей.

ЦК КПСС СОВЕТ МИНИСТРОВ СССР

■

БОЛЬШ ОЙ В К Л А Д  
В ДЕЛО М ИРА

л а т в и й с к а я  ССР. Технологу фабрики «Текстилиана» (г. Рига) 
А . Е. Ниссу выдано авторское свидетельство на изобретение способа 
изготовления суконной пряжи с капроновым непсом. Новшество дает 
возможность наиболее эффективно использовать синтетические во
локна для улучшения качества и внешней отделки шерстяных тка
ней.

Технолог Нисс упростил метод изготовления пряжи с различным 
утолщением волокна, удешевил ее, применив для выработки непса 
капроновые отходы чулочного производства. Капрон предварительно 
красится в разные цвета, разрывается на специальном волчке, зака
тывается и вводится затем в виде компонента в общую массу волок
нистых материалов. После соответствующей обработки на чесальном 
аппарате получают ровницу с эффектом непса и далее уже обычным 
способом приготовляют пряжу.

Практически установлено, что при таком способе использования 
капрона можно вырабатывать пряжу повышенных номеров. Проч
ность ее возрастает, а себестоимость каждого метра таких тканей 
снижается на три— четыре рубля.

Изобретение рижского инженера находит широкое применение на 
шерстеткацких предприятиях страны.

На снимке: технолог А . Нисс (справа) и помощник мастера фабри
ки «Текстилиана»^А. Берзиньш осматривают выработанную ровницу 
с капроновым непсом.

(Фотохроника ТАСС).

В  Е о м и т е т е  п о  Л е п ш ь с к п м  

п р е м и я м  в  о б л а с т и  

л и т е р а т у р ы  и  и с к у с с т в а

Комитет по Ленинским премиям в 
области . литературн .и искусства 
продолжает прием работ, представ
ляемых на соискание Ленинских 
премий 1960 года. Прием произво
дится до 31 декабря 1959 года. Все 
кандидатуры, представленные в Ко
митет после этого срока, будут рас
сматриваться вместе с кандидатура
ми на соискание Ленинских премий 
1961 года.

Заблаговременное и глубоко про
думанное выдвижение кандидатур на 
соискание Ленинских премий I9 6 0 ' 
года творческими союзами, колле
гиями министерств культуры СССР 
и союзных республик, театральны

ми обществами и другими организа
циями поможет Комитету всесторон
не изучить представленные работы, 
даст возможность в установленный 
срок предложить их на всенародное 
обсуждение.

Предложение о присуждении Ле
нинских премий, отзывы о выдви
гаемых работах, а также все во
просы, связанные с оформление.м 
материалов, следует направлять по 

адресу: Москва, К -9, проезд Худо

жественного театра, дом 3-а, Коми

тет по Ленинским премиям в обла

сти литературы и искусства при 

Совете Министров СССР.

Результаты исторической поездки 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева в США, его 
речь с трибуны ООН с предложе
нием о всеобщем, и полном разору
жении горячо обсуждаются на пред
приятиях, стройках и в организа
циях Колпашевского района. Одоб
ряя итоги этой поездки, трудящиеся 
заявляют о своей непреклонной ре
шимости крепить мир и дружбу на
родов.

Многолюдное собрание состоялось 
на Кетском лесозаводе. Рабочий 
биржи пиломатериалов тов. Каза
рин заявил:

—  Вместе со всем советским на
родом мы горячо приветствуем ито
ги поездки главы нашего прави
тельства тов. Хрущева в США. 
Никита Сергеевич внес большой 
вклад в дело мира, в дело смягче
ния международной напряженности. 
От его дружеского визита в США 
на всем земном шаре повеяло теп
лом. В дни пребывания тов. Хруще
ва в Америке наш цех брал на себя 
повышенное обязательство и его 
успешно выполняет.

—  В дни поездки Н. С. Хрущева 
по Америке, ■— сказал старейший 
пилоправ Е. И. Сухушин, —  все 
наши мысли были вместе с ним. В 
своих выступлениях перед амери
канским народом он говорил простым 
языком, ясно и твердо выражал на
ши мысли и надежды. Его великую 
.миссию доброй воли мы подкрепля

ем своим трудом. Будем и впредь 
работать с неослабевающей энерги
ей.

Глубокое удовлетворение итога
ми поездки Н. С. Хрущева в Аме
рику высказали в своих выступле
ниях разведчики сибирских недр. 
На собрании в турбо-ремонтном це
хе Средне-Обской комплексной гео
физической экспедиции, где присут
ствовало свыше 250 рабочих и ин
женерно-технических работников, 
инженер-оператор тов. Мехед ска
зал:

—  Многое сделал Никита Серге
евич, чтобы растопить «лед холод
ной войны». Весь мир аплодирует 
ему.

Одобряя ленинскую миролюбивую 
политику, которую проводит Цен
тральный Комитет нашей Ком
мунистической партии, трудя
щиеся города Колпашево и района 
ведут в эти дни трудовую пере
кличку в борьбе за досрочное вы
полнение плана первого года семи
летки.

—  Раньше срока завершили на
вигационное задание, —  рапортуют 
речники Нарымского агентства реч- 
пароходства.

—  Идет лес сверх десятимесяч
ного плана, i—  говорят лесозагото
вители Колпашевского леспромхоза.

—‘ Даем рыбу и рыбопродукцию 
в счет 1960 года, —  заявляют ра
ботники рыбной промышленности 
района.

Самая популярная идея
Простые ЛЮ.ДИ Америки всюду 

тепло встречали Никиту Сергееви
ча Хрущева. Посланец великой 
страны, великого народа, он при
ехал в США с великой миссией ми
ра. Американский народ, благодаря 
поездке Н. С. Хрущева, лучше уз
нал и понял нас. Это очень важно.

Все большую популярность на 
земле приобретает идея мирного со
существования.

Народы всего мира, видят, что 
за словами Н. С. Хрущева стоят за

мечательные дела советских людей. 
Колоссальные достижения совет
ской науки в области изучения и 
использования ядерной энергии 
и в других областях, запуск уп 
равляемых ракет в космическое 
пространство наглядно продемон
стрировали преимущества наше
го строя. Поэтому мы и впредь 
будем трудиться так, чтобы наша 
наука была самой передовой.

М, КУЧИН, 
профессор Томского инже

нерно-строительного института.

В е р т о л е т
я а  т е р р и т о р и я  К р е т и л и
11 ноября на территории Кремля 

приземлился вертолет «МИ-4», при
бывший из Подмосковья. С этой ма
шиной серийного выпуска конструк
ции М. Л. Миля ознакомились Пер
вый секретарь Центрального Коми
тета КПСС, Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев, заме
стители Председателя Совета Мини
стров СССР Ф. Р. Козлов, А. И. Ми

коян, Л. Ф. Устинов. Объяснения 
давал конструктор М. Л. Миль.

При осмотре вертолета присутст
вовал председатель Государственно
го комитета Совета Министров 
СССР по авиационной технике 
П. В. Дементьев.

Спустя некоторое время вертолет 
покинул территорию Кремля.

(ТАСС).

Строители лесного поселка
Их привели в тайгу дороги 

семилетки, а сдружила общая 
цель: жить и работать по-ком
мунистически. Далеко по при. 
кетской тайге разнеслась тру
довая слава о бригаде строите
лей Николая Катянина. Их зна. 
ют жители лесного поселка, 
лесозаготовители, живущие в 
чистеньких домиках, построен, 
ных золотыми руками строи, 
гелей этой бригады.

Сегодня бригада строит но. 
вую улицу в поселке Белояр
ского леспромхоза. Улицы еще 
нет. Поперек мохового болота 
с невыкорчеванными пнями тя. 
нется лишь высокий, тесовый 
тротуар. О контуре будущего 
«проспекта» поселка можно 
догадаться по «стульям» фун
даментов.'Еще пахнущее смо. 
лой здание столовой окружено 
буйными зарослями багульни
ка.

Члены бригады — «люди 
упорного характера», как гово
рят о них в поселке. Леонид 
Архипенко приехал на стройку 
из Зауралья.

— Трудно было сначала, — 
рассказывает Леонид. — Хотел 
уехать. Да удержало желание 
узнать, как изменится это ди
кое место. Теперь оно и, прав
да. изменилось неузнаваемо. 
Вон там, видите, новая улица. 
Весной ее своими руками по
строили.

Строили улицу после трудо
вого дня. Должны были при. 
ехать новые рабочие, надо бы. 
ло разместиться самим. Тут и 
заявила бригада о своей ини
циативе — строить новую ули
цу после рабочего дня.

После ужина и короткого 
отдыха бригадир первым под. 
нимался на л»са новых ломов. 
Вслед за ним—бригада. Прихо
дилось не только строить, но и 
самим подвозить лесоматериа
лы. От лесозавода, далеко по 
узкоколейке, катили вагонетки, 
груженные брусом, тесом, окон
ными переплетами. Все это 
сгружали у проезда дороги и

часто на своих плечах перетас
кивали на стройплощадку. Но 
никто не пожаловался на уста
лость. Девиз бригады —  все 
за одного и один за всех.

Вскоре в 4-квартирные дома 
вселились новоселы и сами 
строители: бригадир тов. К а . 
тянин. плотники тт. Ш адрин и 
Гулькин.

— Строили поселок вечерами, 
но что тут особенного, —  го
ворит Иван Кочубей, человек 
с худым, обветренным лицом. — 
■Взяли и поддержали добрую 
мысль волЖанина. Так мы зо-

Ц В ' ’ ................ — - V'

фессией. Вспомнил я об __этом
здесь и подумал: а чем Кеть 
хуже Волги! Так и взялись за 
новую .улицу...

Бригадир — человек дела, 
умелый организатор, рачитель
ный и заботливый хозяин. В 
его неторопливой походке, аа 
взгляде сероватых, чуть стро
гих глаз чувств.уется реши
тельность. Беспокоясь за тру
довую честь бригады, он рев. 
ностно оберегает людей от 
равнодушия- и безразличия. 
Вот и сегодня, несмотря на 
недомогание, он уже второй

вем бригадира. Ведь он с Вол. 
ги.

Николай Катянин приехал в 
тайгу с больших строек Горь
кого, с тех мест, где зародился 
и пошел по стране замечатель
ный метод народной стройки.

— Это верно, — признается 
Николай Александрович. — 
Идея моя, привез с Волги. 
Жилье строят в Горьком быст
ро. Вечерами работают, не 
считаясь со временем и про-

раз пришел в бригаду, чтобы 
узнать, прислал ли десятник 
тов. Малыгин обещанные ле
соматериалы.

— Пошел бы прилег, — дру. 
. жески советует ему комсомо

лец Рогачев. — Что будет не
ладно, зайдем, посоветуемся.

* Когда бригада Катянина ста. 
ла соревноваться за звание 
коллектива коммунистическо
го труда, в нее с охотой пере
шли строители тт. Казанин,

Болдырев, Исламгалией, Цип- 
ленков и другие.

— Пригляделся я к  этим 
парням, — вспоминает Ни
колай Александрович, — вижу, 
с трудовой хваткой ребята, не 
пустомели, а главное — друж. 
ные. Такие, подумал, не под
ведут, не оступятся. И не
ошибся.

Бригадир продолжает рас
сказ о трудовых буднях. В дни 
предоктябрьской вахты строи
телей волновало горячее жела
ние сделать больше, лучше. 1 
сентября вместо 7 ноября по 
обязательству бригада первой 
в МДО-132 выполнила свое
годовое задание и сверх него 
построила дома, на новой ули
це. Но накал не остыл, на вах
те трудятся с большим вдохно
вением. За 20 дней сентября 
полностью закончен четырех- 
кваргирный брусчатый дом. В 
эти же дни настлали полы, об
шили потолок и соорудили хо
лодную пристройку у ранее 
незавершенного объекта. За 
две декады сдали в эксплуата- 
щгю почти 230 квадратных 
метров жилья.

...Ш умит тайга под порыва
ми ветра. Над новым лесным 
поселком низко плывут с севе, 
ра клочковатые, свинцовые ту
чи. Сковали они холодком ко
рявое моховое болото, побели
ли снегам длинную ленту тро
туаров. А  вдоль'него чернеют 
кучи взрытой земли, строите
ли бригады подготовили к 
празднику 10 фундаментов под 
жилые дома. На месте нехо
женой тайги встает добротный 
поселок лесозаготовителей.

С. КЫ ТМ АН О В.
Верхне-Кетский район.
Село Белый Яр.

На снимке (слева направо): 
члены передовой строительной 
бригады И. Е. Кочубей, Н. А . 
Катянин и А. А. Архипенко.

Фото автора.
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Без живинки, 
по шаблону

Колхоз «Искра» —  одно из круп
ных многоотраслевых хозяйств в 
Еривошеинском районе. В нем 
шесть производственных бригад, в 
составе которых 500 трудоспособ
ных колхозников. Колхоз имеет 
6.520 гектаров пашни, тысячи гек
таров лугов и пастбищ, на фермах 
3.500 голов скота. У артели мощ
ная эл,ектростанция, типовая ре
монтно-механическая мастерская, 
оснащенная металлообрабатываю
щими станками и другим оборудо
ванием. Машинно-тракторный парк 
состоит из 12 автомашин, 20 трак
торов, 16 комбайнов и нескольких 
десятков различных сельскохозяй
ственных машин.

Есть все возможности для резко
го подъема экономики артели. Но, 
ка к  ни странно, такое крупное хо
зяйство является отстающим в рай
оне. Урол:айность зерновых здесь 
составила в нынешнем году немно
гим более 7 центнеров е гектара. 
План производства мяса за 10 меся
цев выполнен всего на 75 процен
тов, молока —  на 80 процентов, 
яиц —  на 74, шерсти —  на 71 
процент. Плохо выполняются обяза
тельства. взятые колхозниками на 
первый год семилетки.

В чем же дело? Ответ на этот 
вопрос дали коммунисты, выступав
шие на отчетно-выборном партий
ном собрании. Они справедливо от
мечали, что партийное бюро н.е ре
шило коренных вопросов развития 
колхозного производства.

—  Партийное бюро, —  говорил
агроном колхоза тов. Крупиненко,—  
чрезмерно увлекалось текущими хо
зяйственными делами, порой подме
няло в этом правление артели, но 
глубоко не вникало в экономику 
колхоза, не разработало перспектив
ных вопросов. Об этом говорят и ре
шения. принимаемые партийным 
бюро. Они часто составляютря, на
пример, из таких фраз: «обязать
заведующего мастерской тов. Левко 
отремонтировать жатки», «обязать 
агронома тов. Крупиненко составить 
план уборки урожая», «обязать 
бригадира строительной бригады 
тов. Башмакова отремонтировать 
коровник» и так далее. Читаешь и 
невольно задумываешься. Нем же в 
таком случае занимается правление 
колхоза? Ведь что ни решение —  
то типичный наряд на выполнение 
работ.

Старшая свинарка коммунист 
тов. Петрова, как бы продолжая 
мысль агронома о неправильном 

■ стиле работы партийного бюро, го.- 
ворит:

—  На. фермах нашей бригады ча
сто бывают члены партийного бюро, 
руководители колхоза. Успеваю толь
ко их нотации слушать. Секретарь 
партийного бюро тов. Павлюченко, 
например, в каждую кормушку за
глянет. Но ни он. никто другой из 
руководйте.тей колхоза не разобрал
ся, почему мы мало производим мо
лока. мяса и других продуктов ж и
вотноводства. почему высока себе
стоимость продукций.

Тов. Петрова указала далее на 
то, что руководители колхоза не 
принимают мер для механизации 
труда на фермах.

Тт. Васильев. Кабанов, Петрова и 
другие коммунисты правильно гово
рили о том, что успех любого дела 
зависит от работников. Это старая 
истина. К  сожалению, тов. Павлю
ченко и другие члены партийного

бюро забыли о ней. Они стали на 
путь администрирования, по шабло
ну разрабатывают и решают ..хозяй
ственные вопросы, не заботятся о 
главном —  о подъеме трудовой и 
политической активности колхозни
ков. В бригадах и на фермах слабо 
ведется воспитательная работа с 
людьми. Агитаторы, которых, кстати 
сказать, в партийной организации 
мало, в лучшем с.чучае ограничива
ют свою деятельность читкой газет.

Лекции для колхозников —  ред
кое явление. Ни секретарь партий
ной организации тов. Павлюченко, 
ни председате.ть ко.чхоза тов. Мель
ников, ни специалисты сельского 
хозяйства не выступают перед кол
хозниками.

—  Партийное бюро, —  сказал 
коммунист тов. Петлин, —  проходит 
мимо фактов нерадивого отношения 
отдельных коммунистов, руководите
лей к  порученному делу. Безответ
ственно, например, относится к  сво
им обязанностям заведующий ж и
вотноводческой фермой первой 
бригады тов. Сайнаков. Он не обес
печил своевременной подготовки 
скотных помещений к  зиме, не ор
ганизовал подвозку кормов К фер
ме. Скот содержится на холоде, за
частую бывает голодным, поэтому 
надои снизилигь почти в три раза.

Бригадир пятой бригады тов. 
Наумчик и его помощник тов. Лапа 
игнорировали ра.здельную уборку. 
По вине заведующего фермой ком
муниста тов. Мальцева в пятой 
бригаде допущен падеж скота. Мож
но привести еще немало примеров 
бесхозяйственности отдельных руко
водящих работников колхоза. О них 
хорошо знает партийное бюро, но 
мер к  повышению ответственности 
кадров за порученное дело мало 
принимает.

—  Некоторые коммунисты у нас 
к  конторе прижились, замечает 
в своем выступлении коммунист 
тов. Левко.

В самом деле, из 37 членов пар
тии лишь немногие заняты непо
средственно на производстве. На 10 
животноводческих фермах, где тру
дятся сотни колхозников, работают 
четыре коммуниста. Неудивительно, 
что на фермах не слышно голоса 
агитаторов, не выпускаются стенга
зеты, боевые листки, не подводятся 
итоги соревнования.

Партийное бюро устранилось от 
руководства социалистическим со
ревнованием. Плены партийного бю
ро и его секретарь тов. Павлючен
ко не смогли даже ответить собра
нию, какие обязательства брал кол
хоз на первый год семилетки. Они 
забыли о них.

В двух производственных брига
дах, отмечали коммунисты, есть 
партийные группы, но они бездей
ствуют, так как партийное бюро не 
руководит ими.

Партийное бюро не изучает й не 
внедряет передовых методов ведения 
хозяйства, не вешает вопросов ком
плексной механизации труда в по
леводстве и животноводстве, пере
вода бригад на хозрасчет. Тов. Пав
люченко и другие члены бюро рабо
тают без живинки, по шаблону, не 
стремятся развить инициативу масс. 
Это, как отметило собрание, и яв
ляется одной из основных причин 
отставания колхоза.

В. НОВОСЕЛОВ.
(Наш соб. корр.).
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Давняя дружба связывает работников ремонтно-механиче
ского цеха Томского подшипникового завода с тружениками  
сельского хозяйства. Заказам колхозов здесь всегда дают «зе
леную улицу». И х выполняют лучшие мастера, не считаясь с 
трудностями и временем.

Сейчас, когда страна готовится к  предстоящему Пленуму Ц К  
КПСС , который обсудит вопросы сельского хозяйства, ремонт
ники  стараются ка к  можно быстрее н лучше выполнить заказы  
для села.

В нынешнем году цех получил задание на изготовление ше
стерен для тракторов и других сельскохозяйственных машин. 
Одни типы шестерен уже изготавливались в цехе ^  прошлые 
годы. Пои ■ изготовлении других типов шестеоек оказалось, что 
нет необходимого инструмента. Тогда главный механик заво. 
да т. Наюаренок поехал на А лтайский тракторный завод 
для консультации и ознакомления с новыми видами инстру. 
мента.

Возникли трудности и с запиловкой зуба у  шестерен. Тов. 
Накаренок и главный инженер цеха тов. Квятковский примени
ли в цехе опыт Алтайского тракторного завода и в содруже
стве с бывшим зуборезчиком, а сейчас технологом тов. Колба
сой нашли пути правильной заточки зубьев.

Хорошо выполнили токарную обработку шестерен опытные 
токари тт. Борисюк. Ж уков , М алкин, Пермяков. Цех подгото
вил и сдал уже 760 шестерен. Еще надо сдать для полного 
выполнения плана 390 ш тук.

Технолог тов. Матвеенко разработал технологию изготовле
ния шестерен, а строгальщ ик Борис Кравцов освоил дополни
тельно специальность протяжчика для того, чтобы производить 
протяж ку этих шестерен.

Д. ГР О И С М А Н .
На снимке: старший маетен ремонтно-механического цеха 

Ф. Е. Кузеванов и токарь Н . А . Пермяков, работающие над 
вьшолнением заказов для сельского хозяйства.

Фото Ф. Хитриневича.

[ГI r d / M [nJ1 А Ы г Г,
в  дни предоктябрьской трудовой 

вахты на фабрике «Сибирь» бригада 
слесарей Александра Прудникова 
стала соревноваться за звание кол
лектива коммунистического труда. 
Слесари решили сократить простои 
оборудования, ускорить ремонт. 
Каждый из них внес по одному ра
ционализаторскому предложению, 
что экономит десятки тысяч рублей, 
улучшает условия труда, повышает 
его производительность.

После праздника члены бригады 
приняли новые обязательства. Каж
дый из них закреплен за определен
ным оборудованием: у Прудникова, 
например, —  этикетировочные ма
шины, у  Анатолия Байна —  короб
коклеильные.

Раньше, если кто-нибудь из сле
сарей отсутствовал, другой заменить 
его не мог, и на этом участке воз
никали простои машин, снижалась

I производительность. Слесари реши- 
I ли добиться по.чной взаимозамещае- 
i мости. Они стали приглядываться к  
■ работе друг друга, делиться опы
том. Сейчас уже многие могут спра
виться с работой на участке товари
ща.

Волновало членов бригады и то, 
что их сменщики работали хуже: у 
них то и дело случались поломки 
оборудования, простаивали рабочие. 
Было ясно —  сменщикам не хвата
ет умения правильно оргайизовать 
труд. Решили помочь.

В отстающую бригаду вызвался 
перейти опытный слесарь и актив
ный рационализатор Анатолий Байн. 
Он обещал товарищам, что в корот
кий срок наладит там работу так, 
чтобы и эта бригада смогла вклю
читься в соревнование за звание 
коллектива коммунистического тру
да. • Г. ТОНКИХ.

Ученый совет 
чествует юбиляров

Рыба сверх плана
Коллектив Парабельского рыбоза

вода брал обязательство к  7 ноября 
дать сверх плана тысячу центнеров 
рыбы. Обязательство выполнено 5 
ноября. Трудовая вахта продолжает
ся. На 10 ноября сдано 1.100 цент
неров рыбы сверх годового плана.

Особенно хорошо трудятся брига
ды гослова —  М б  (бригадир тов. 
Шпомер). сдавшая сверх годового 
плана 300 центнеров рыбы, М  7

(бригадир тов. Меккель) —  250 
центнеров. СТо центйероб сверх 
плана дала бригада М  5 (бригадир 
тов. Костарев), Колхоз имени Стали
на сдал сверх плана 250 центнеров 
рыбы, колхоз «Труженик» —  177 
центнеров.

Рыбаки района борются за то, 
чтобы дать, сверх годового плана 
еще 900 центнеров рыбы.

Д. НЕЛЮБИН.

11 сентября в Томском политех
ническом институте состоялось за-, 
седание ученого совета, посвящен
ное чествованию двух юбиляров —  
старейших ученых вуза Д. А. 
Стрельникова и Л. С. Скрипова.

Ученые, студенты, представители 
общественных организаций тепло 
поздравили заслуженного деятеля 
науки и техники, доктора техниче
ских наук Дмитрия Александровича 
Стрельникова с его 50-летием педа
гогической, инженерной, научно- 
исследовате.тьской . и общественной 
деятельности и 78-летием со дня 
рождения.

Почти 40 .чет своей жизни Дмит
рий А.чександрович проработал в 
Томском политехническом институ
те. Его перу принадлежит более 
150 научных работ, которые полу
чили высокую оценку со стороны 
ученых и производственников.

«Коллектив производственников 
Кузбасса, —  говорится в поздравле
нии от Кемеровского совнархоза. — 
глубоко признателен Вам за живую 
и творческую связь с бассейном. 
Ваши многочисленные труды явля
ются ценным вк.чадом в горную 
науку, с.чужйли и служат руковод
ством в практической деятельности 
инженеров-производственников Куз
басса».

Нужны другие темпы
Н а  п р е д п р и я т и я х  т р е с т а  „ С т р о й д е т а л ь "  п л о х о  

и с п о л ь з у ю т  п р о и з в о д с т в е н н ы е  м о и ^ н о с т и

Юбиляр сердечно поблагодарил 
присутствующих за оказанное ему 
внимание и заверил, что все свои 
силы и знания посвятит дальнейЩе- 
му развитию горной науки на бла
го и во славу своей Родины.

Заведующему кафедрой начерта
тельной геометрии и технической 
графики, доценту, кандидату тех
нических наук Леониду Степанови
чу Скрипову исполнилось 70 лет.

Леонид Степанович прошел боль
шой путь от инженера-производст- 
венника до научного работника, 
специализировавшегося в области 
геометрии. В течение 22 лет руко
водит он кафедрой в политехниче
ском институте.

Наряду с бо.чьшой педагогической 
деятельностью Л. С. СкршЮв инте
ресовался вопросами методической 
и научно-исследовательской работы. 
У него имеются опубликованные 
труды, касающиеся как методики 
проведения занятий по общей элек
тротехнике и руководства по меха
ническому черчению, так и исследо
ваний в области наивыгодпейшего 
проектирования на одну плоскость 
с учетом родственного соответствия

Коллектив политехнического ин- 
\ статута тепло поздравил Л. С. Скри

пова с 70-летием и пожелал новых 
успехов в его преподавательской 
и научно-исследовательской работе.

В первом году семилетки строи
тели Томска и об.части должны бы
ли сделать очень много. Объем 
строительно-монтажных работ теку
щего года на стройках Томского 
экономического района возрос на 
70 процентов по сравнению с 
прошлым годом. Программа основ
ного генерального подрядчика сов
нархоза —  треста № 97 —  была 
увеличена более чем в два раза.

В первом году семилетки надо по
строить много заводских корпусов и 
леспромхозов. Строители должны 
сдать в эксплуатацию 67 тысяч 
квадратных метров производствен
ных площадей. Намного увеличился 
и объем жилищного строительства.

В текущем году дома и заводские 
корпуса возводят в основном по ти
повым проектам, которые требуют 
применения прогрессивных мате
риалов и конструкций. В этих ус
ловиях значительно увеличился 
расход сборного железобетона.

Если на миллион рублей, исполь
зуемых на строительно-монтажные 
работы, строители треста М  97 в 
1956 году затрачивали 66 кубомет
ров железобетонных конструкций, 
то в 1959 году должны затратить 
167 кубометров. Во втором году се
милетки эти затраты возрастут до 
21 0— 230 кубометров.

С ростом объема строительства 
возросла потребность в стеновых 
материалах, столярных изделиях, 
бетоне и растворе.

Все это предъявило новые тре
бования к  коллективам предприятий 
треста «Стройдеталь». Они должны 
поставить стройкам в текущем году 
35 тысяч кубометров сборного же
лезобетона, 12 тысяч кубометров 
бетонных блоков, 30 тысяч Квад
ратных метров столярных изделий, 
а также много других строительных 
материалов.

ЗаводЬ! и комбинаты треста, не
смотря на то, что за девять месяцев 
выпустили продукции на 12 про
центов больше, чем за три кварта
ла прошлого года, требований стро
ек не обеспечивают. Так, годовое 
задание по выпуску столярных из
делий выполнено за три квартала 
только на 55 процентов. Выпуск 
стеновых материалов за это же вре
мя по сравнению с прошлым годом 
даже сократился.

Низкие темпы роста производст
ва сборного железобетона и других 
видов стройматериалов уже сейчас 
сдерживают строительство ряда 
объектов.

Такое положение должно было 
заставить руководителей треста й 
его заводов усилить поиски резер
вов, внедрять автоматизацию и ме
ханизацию производственных про
цессов, улучшить использование 
оборудования. Такие резервы име
ются. У коллективов предприятий 
треста «Стройдеталь» есть реальные 
возможности на существующих и 
вводимых в строй производствен
ных мощностях производить значи
тельно больше необходимых строй
кам конструкций и материалов.

По.чное и рациональное использо
вание этих мощностей ул:е в ны
нешнем году позволило бы увели
чить выпуск сборного железобетона 
на 25 тысяч кубометров, столярных 
изделий —  на 4,5 тЫсЯчй квадрат
ных метров, пиломатериалов —  на 
8 тысяч кубометров, стеновых мате
риалов —  на 7,5 миллиона штук 
условного кирпича.

Однако эти производственные 
возможности работники треста ис
пользуют слабо. Например, за де
вять месяцев они выпустили сбор
ного железобетона и бетонных бло
ков на кубометр объема пропароч
ных камер на заводе № 1— 6,7 ку 
бометра, на заводе Я» 2 —  7,4 ку 
бометра, на заводе ЛГ: 3 — '7 ,2  к у 
бометра. Если учесть, что среднего
довая производительность пред
приятий сборного железобетона в 
среднем по нашей республике со
ставляет 20 кубометров на кубо
метр объема пропарочных камер, а 
наиболее оснащенных заводов —  
до 45 кубометров, станет ясно, как 
малопроизводительно работают 
предприятия треста. Они не исполь
зуют и на треть имеющиеся произ
водственные мощности.

I На одном из полигонов завода 
■ iNi 3 на пропарку изделий в каме

рах затрачивается в 3— 5 раз боль
ше времени, чем требуется по нор
мам. Это происходит из-за неис
правности крышек пропарочных ка
мер и неправильного устройства па
рораспределения. До.чгое время пар 
в большом количестве выпускается 
в воздух. Но ни у директора завода 
тов. Булгакова, ни у главного ин
женера тов. Кришкевича это не 
вызывает беспокойства. Не при
нимают мер к  тому, чтобы ликвиди
ровать неисправности, и работники 
треста.

На заводе INI 1 непроизводи
тельно используют автоклавы. При 
сезонной работе автоклавов в лет
ний период их производственная 
мощность По выпуску газозолобето- 
на использовалась не более чем на 
40 процентов. Руководители завода 
тТ. Войцеховский и Ботев не со
здали условий для эксплуатации 
автоклавов зимой.

На предприятиях треста слабо 
внедряется режим эконсмии. Неко
торые руководители заводов и ра
ботники треста «Стройдеталь» со
вершенно игнорируют вопросы эко
номики производства. В итоге при 
ограниченных ресурсах таких ост
родефицитных материалов, как це
мент и металл, допускается боль
шой перерасход их.

На заводах М  1, М  2, М  3 д,чя 
изготовления бетона используют 
естественную гравийно-песчаную 
смесь. __ Руководители этих пред
приятий, на словах сетуя на недо
статок рассеянного песка, гравия, 
щебня, на деле уклоняются от ис- 

I пользования рассеянных материа- 
I лов. Это значительно ухудшает ка- 
1 честно изделий, ведет к  перерасхо- 
i ду цемента, но позволяет не тра- 
I тить времени на дозировку компо- 
I нентов раствора и бетона.

Руководители треста под разными

предлогами уклоняются от исполь
зования на полную Мощность обога
тительной установки на берегу То
ми, Не обеспечивают отгрузку на 
заводы и того небольшого количе
ства фракционированных инертных 
материалов, которое производится 
на этой установке. На временной 
обогатительной фабрике организова
на лишь одна смена. Между тем, 
использование фракционированных 
инертных материалов экономит в 
среднем 50 килограммов цемента на 
кубометр изготовленного бетона.

А ведь только за первое полуго
дие заводы треста перерасходовали 
753 тонны цемента. Несмотря на 
это, руководители комбината неруд
ных материалов треста до сих пор 
не организуют бесперебойной рабо
ты дробНльно-сортйровочной уста
новки и почти не отгружают обога
щенных материалов.

Большие потери допускаются при 
изготовлении железобетонных кон
струкций. Десятки кубометров бе
тона, не попавшего при укладке в 
опалубку, как правило, выбрасы
ваются в отвал. А этот бетон вполне 
можно употребить на изготовление 
блоков, бордюрных камней или дру- 

I гих изделий.
! При изготовлении многопустот- 
j ных настилов и плит ПКЖ зача- 
I стую не соблюдают их геиметриче- 
! ские размеры. Полки конструкций 

делают толще проектных, из-за че
го не только перерасходуется бе
тон, но и искусственно завышается 
вес конструкций.

Много цемента теряется при раз
грузке и перевозке в открытых ма
шинах, хотя в тресте есть специ
альные цементовозы.

На предприятиях по производст
ву стройматериалов низок произ
водственный контроль, отсутствует 
повседневная борьба за повышение 
качества продукции. На трех заво
дах треста «Стройдеталь» сейчас 
Лежит мертвым капиталом 400 ку 
бометров бракованных конструкций 
сборного железобетона. Но самым 
скромным подсчетам, в брак ушло 
до 40 тонн металла, 100— 120 тонн 
цемента, не считая других мате
риальных затрат и труда рабочих.

Крайне низкая организация п р о - , 
изводства ведет к  медленному 
освоению новых видов Конструк
ций. Заводы треста зачастую срыва
ют сроки изготовления и поставки 
стройкам необходимых материалов.

Например, для строительства 
корпуса железнодорожных под
шипников Томского подшипникового 
завода трест «Стройдеталь» почти 
два года выполнял заказ на балки и 
плиты перекрытия, Работники за
водов 1 и № 3 недопустимо дол
го готовили отдельные железобетон- 

I ные конструкции для промышлен

Повышать роль общественности 
в воспитании трудищихся

☆  ☆

ГРАЖ ДАНЕ-СУДЬИ  
И ВОСПИТАТЕЛИ

ТЭШШШ. Та,—п р о м зв о д с  т ву
Не только в лабораториях, 

но и на предприятиях тран
спорта ведут ученые Томского 
электромеханического инсти
тута инженеров железнодорож
ного транспорта свои исследо
вания.

В текущем семилетии огром
ное значение будут иметь но
вейшие системы автоматики и 
телемеханики на железных до
рогах. Поэтому совместные 
усилия коллективов кафедр 
автоматики и телемеханики и 
теоретических основ электро- 
те.хники. возглавляемых доцен
том Н. Ф. Котляренко и про
фессором Р. А. Вороновым, на
правлены на совершенствова
ние автоматических устройств 
сигнализации и связи на тран
спорте. Ученые также разраба
тывают вопросы, связанные с 
внедрением электрификации на 
переменном токе. В решении 
этих проблем принимают уча
стие работники железных дорог 
«  .завода «ТранссигпаЛ».

Сотрудники кафедры элек
трических машин под руковод
ством профессора М. Ф. Кара

сева в содружестве с инжене
рами Новочеркасского электро
возостроительного завода изу
чают процессы коммутации 
электрических машин электро
возов и тепловозов.

Хорошо увязывается научно- 
псслеДпвательская работа, с за
просами железнодорожного 
транспорта на кафедре тран
спортной свя.зи,- руководимой 
профессором П. А. Азбукиным. 
Результаты исследований по 
удельной проводимости .земли 
в районе Урала н Сибири, про
веденных кафедрой под руко
водством доцента В. У. Кости
кова, представляют ценный ма
териал для проектирования ли
ний связи. На кафедре разра
ботана методика измерений й 
расчета удельной проводимости 
земли, созданы необходимые 
приборы.

Интересные исследования по 
улучшению оадиосвязи и при
менению телевидения на тран-' 
спорте ведут доцент Р. М. Шев
чук и кандидат ’ технических 
наук А. И. Раков.

Сотрудники кафедры физики

доценты В. И. Карпов, А. Ф. 
Колесников и доцент кафедры 
технологии металлов М. П. 
Прищепа в.месте с коллективом 
Новосибирского стрелочного 
завода ведут научно-исследова
тельскую работу по повышению 
прочности сердечников кресто
вин стрелочных переводов. Ре
шение этого вопроса позволит 
удлинить сроки службы сер
дечников, сэкономить многие 
миллионы рублей.

Кафедра вагонов н вагонного 
хозяйства под руководством 
доцента М. П. Черкапшиа сов
местно с Центральным научно- 
исследовательским институтом 
Министерства путей сообщения 
ведет договорную работу по ис
следованию й анализу неис
правностей колесных пар ваго
нов.
. Сотрудники кафедры энерго
снабжения электрических же
лезных дорог прд руководством 
доцентов Ю. Е. Неболюбова и 
М. Г. Шалимова в содружестве 
с работшгками Красноярской 
железной дороги выполняют 
работу, связанную с электрифи

кацией дороги на переменном 
токе.

До сих пор не решена очень 
важная проблема сжигания 
твердого пылеугольного топли
ва. Сотрудники кафедры тепло
техники под руководством про
фессора В. А. Шваба вместе с 
работниками транспортно
энергетического института Си
бирского отделения Академии 
наук СССР взялись за разра
ботку двух разделов этой темы.

Важные исследования ведут 
также кафедры теоретической 
и прикладной механики (руко
водитель О. И. Лоткин), элек
трической тяги (руководитель 
кандидат технических наук 
А . С. Лисовский).

Ученые института, выполняя 
решения июньского Пленума 
Ц К КПСС, стремятся внести 
достойный вклад во всенарод
ное дело борьбы за досрочное 
выполнение планов семилетки.

Коллективный корреспон
дент «Красного Знамени»
—  многотиражная газета 

«ТрансПортыйк».

В последнее время наша админи
стративная комиссия при Тимиря
зевском поселковом Совете актив
нее стала привлекать к  своей ра
боте широкие круги общественности.

Раньше наша комиссия проводи
ла свой заседания, как правило, 
только в- кабинете председате.Дя. 
Сейчас мы административные дела 
рассматриваем непосредственно на 
предприятиях, в организациях, в 
цехах или учреждениях. Это имеет 
большое воспитательное значение. 
Вот один из многих примеров рабо
ты комиссий.

В конце октября все члены ко
миссии выехали в санаторий дачно
го городка. Здесь в кЛубе быЛо рас
смотрено дело А. П. Тарковой, Н. В. 
Яблокова и К. Г. Шкарина, которые 
нeдoc^oйнo вели себя в быту, нару
шали правила социалистического 
общежития.

Зал клуба был заполнен рабочими 
и служащими санатория. Один за 
другим выступали они, критикуя 
людей, нарушающих общественный 
порядок.

Члены комиссии, тщательно озна
комившись с делом и выслушав вы
ступления рабочих, смогли дать

правильную оценку поведения про
винившихся граждан. Обвиняемые 
Таркова, Яблоков и Ш курин глубо
ко прочувствовали свою виНу перед 
товарищами. Они заверили комис
сию) что никогда больше не нару
шат общественный порядок.

Этот случай имел большое вос
питательное значение потому, что 
сами граждане осудили нарушите
лей порядка. А' члены комиссии вы
полняли лишь организаторскую 
ро.чь.

Сейчас, когда в нашей стране 
идет всенародное обсуждение проек
та закона «О повышении роли об
щественности в борьбе с нарушите
лями советской законности и правил 
социалистического общежития», 
роль товарищеских судов, общест
венных организаций в воспитании 
трудящихся особенно возрастает. 
Вот почему в своей работе мы ста
раемся опираться на Иассы, широко 
используя огромные возможности 
общественности. И как показала на
ша небольшая практика, это вполне 
себя оправдывает.

М. ФИЛИППОВ, 
председатель административной 

комиссии Тимирязевского посел
кового Совета Томского района.

СелЬский сход осуЯ^даегп
Недавно в нашем селе Дубровка 

Зырянского района состоялся сель
ский сход граждан. Обсуждался 
один вопрос —  о нечестном поступ
ке колхозника Василия Чигиренко.

Чигиренко похитил 50 килограм
мов овса и продал его. Много суро
вых, но справедливых слов услы
шал в этот день Василий Чигиренко 
от односельчан. Они страстно гово
рили о бесчестности поступка Ва
силия. требовали ответа за него.

—  За поступок, который ты со
вершил, —  говорили KO.TXlCHil'KII,— 
тебя нужно отдать под суд.

Василий Чигивенко сидел на 
собрании, низко опустив голову. 
Впервые в жизни стряслась с ним 
такая беда. А когда ему дали сло
во, с волнением, глубоко прочувст
вовав свою вину, сказал, что ни
когда больше и в мыслях не будет 
у него чего-либо подобного. Он обе
щал честной работой оправдать до
верие товарищей.

Колхозники Чигиренко поверили. 
Сход решил вьшестИ ему обществен
ное порицание.

Н. КАМЫНИН.

ного корпуса манометрового завода, 
чем сорвали ввод его б эксплуата
цию в установленный срок.

На этих заводах плохо исполь
зуют металлические формы лестнич
ных маршей и плит перекрытия 
промышленных зданий, что сдержи
вает изготовление этих крайне не
обходимых для ряда строек конст
рукций.

Такое использование производст
венных мощностей на предприятиях 
стройиндустрии все более тормозит 
работу строителей. Реализуя реше
ния июньского Пленума ЦК КПСС 
о техническом совершенствовании 
производства, удешевлении качест
ва и снилсении себестоимости про
дукции, совет народного хозяйства 
наметил меры по улучшению хозяй
ственной и производственной дея
тельности предприятий.

Руководители предприятий треста 
«Стройдеталь», их коллективы дол
жны проникнуться чувством от
ветственности за осуществление на
меченного, направить все силы на 
поиски резервов, на борьбу с 
трудностями. Партийные организа
ции заводов должны донести до со
знания каждого работника, что 
дальнейший технический прогресс 
и лучшая организация производства 
—  ключ к  ра,звитию строительной 
индустрии Томского экономического 
района.

А. ПАШКОВСКИЙ, 
начальник производственно- 

технического отдела управления 
строительства и промышленно
сти стройматериалов Томского 

совнархоза.
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На снимке: передовая свинарка 
колхоза «Россия» Кожевников- 
ского района М арута Лиепиньш. 
Соревнуясь в честь предстоящего 
Пленума Ц К  КП С С , она от ка ж .  

I дой из десяти основных свинома. 
I ток получила по 28 поросенка.
I Фото Ф, Хитриневича.
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ЗАОЧНАЯ ЭКОНОМИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
ПО ВОЗДЕЛЫВАНИЮ КУКУРУЗЫ И МЕХАНИЗАЦИИ

ЖИВОТНОВОДЧЕСКИХ ФЕРМ

Как зы рян ски е к у к у р у зов од ы  доби л и сь  
в ы сок и х  у р ож а ев  ,,к ор ол евы  полей“

И
i i i i i

Недавно делегация томских кукурузоводов побывала в го
стях у знатного механизатора страны, воронежского мастера 
«зеленых квадратов» Николая Федоровича Мануковского. Кон*, 
кретные предложения по внедрению опыта воронежских меха- 
HHsatopoB содержатся в письмах членов делегаций, опублико
ванных в нашей газете Я, 5 и 6 октября. 20 октября наша га
зета перепечатала из газеты «Сельское хозяйство» статью 
«Комплексная механизация — основа повышения производи, 
тельности труда»— об опыте составления технологических карт 
в тракторной бригаде, возглавляемой Н . Ф. Мануковским.

Этой статьей редакция газеты кр а сн о е  Знамя» открывает 
заочную экономическую конференцию по возделыванию ку . 
курузы и механизации животноводческих ферм.

Редакция газеты «Красное Знамя» приглашает всех труже
ников села — животноводов, полеводов, механизаторов, бри. 
гадиров, завеДуютцих фермами, председателей колхозов, дирек
торов РТС, специалистов сельского хозяйства принять актив, 
ное участие в заочной экономической конференции и просит 
прислать статьи, письма, рассказывающие о возможностях 
колхозов, об опыте передовиков, о планах и конкретных делах 
тружеников села по мехз11изации ферм и возделыванию «коро
левы полей».

Широкое обсуждение практических дел и возможностей 
каждого хозяйства поможет трудящимся нашей области в борь. 
бе за досрочное выполнение семилетнего плана по производ
ству продуктов сельского хозяйства, за создание обилия про
дуктов колхозного производства в нашей стране.

Величественные и грандиозные 
задачи в области дальнейшего подъ
ема сельского хозяйства поставил 
перед тружениками села XXI съезд 
Коммунистической партии. В свете 
этих задач колхозам нашего района 
В'этом семилетии предстоит проде
лать очень большую работу по уве
личению производства сельскохо
зяйственной продукции и особенно 
животноводческой.

Общественное животноводство 
немыслимо поднять без создания 
прочной кормовой базы.

Колхозы Зырянского района рас
полагают достаточной площадью 
естественных заливных и суходоль
ных сенокосных угодий —  их На
считывается почти по три гектара 
на условную голову общественного 
скота. В среднем получают сена 
восемь— десять центнеров с гекта
ра. Кроме того, в колхозах района 
ежегодно запасают много соломы 
яровых зерновых культур. ■ И все- 
таки в большинстве сельхозартелей 
кормов ежегодно не хватало и про
дуктивность животноводства, была 
крайне низкой. Из-за недостатка 
кормов сдерживался рост поголовья 
скота.

В колхозе имени Жданова за пос
леднее время стала заметно повы
шаться продуктивность обществен
ного животноводства. По производ
ству молока, мяса ко.чхоз имени 
Жданова удерживает одно из пер
вых мест в районе.

Эта артель одна из первых в 
районе стала возделывать кукурузу. 
Возделыванием кукурузы  пытались 
заниматься и другие колхозы, но, 
не учитывая ее особенностей, нару- 
ша.чи агротехнику возделывания 
этой культуры. «Королева полей» 
хорошо приживалась до нынешнего 
года только в колхозе имени Жда
нова. И возделывал ее механиза-тор 
Михаил Васильевич Сажин, ныне 
всем известный кукурузовод. О 
своем опыте Михаил Васильевич 
рассказывал в газете «Красное 
Знамя». В районе появились его 
последователи.

V
Переломным годом в возделыва

нии кукурузы в колхозах района 
можно считать 1958 год, но не по
тому, что мы добились в ту осень 
хороших урожаев зеленой массы. 
Напротив, итоги осени были неуте
шительны —  с каждого гектара в 
среднем по району было получено 
лишь по 65 центнеров зелейой мас
сы с общей площади 2.000 гекта
ров. II только в колхозе имени 
Жданова на участке М. Сажина 
каждый из 120 гектаров кукурузы 
дал 400 центнеров зеленой массы. 
Успех Сажина убедительно говорил 
о том, что в нашем районе может 
расти кукуруза. Посоветовавшись с 
Михаилом Васильевичем Сажиным, 
как с опытным мастером «зеленых 
квадратов», мы решили создать в 
колхозах района комплексные ме
ханизированные звенья по возделы
ванию кукурузы , заранее обучить 
их членов правилам агротехники 
возделывания этой культуры.

На производственно-техническом 
совете было решено создать в кол
хозах района 20 механизированных 
звеньев по выращиванию кукуру'- , 
зы в 1959 году. Состав звеньев у 
нас такой; звеньевой —  тракторист 
трактора «Беларусь», машинист 
сеялки (из числа комбайнеров), два 
лебедчика, контролер. Всего пять 
человек. Руководителей звень
ев утверждали на заседаниях прав
лений колхозов. С ноября звенья 
приступили к учебе.

Б течение зимы были проведены 
восемь двухдневных семинаров 
звеньевых-трактористов и ма
шинистов сеялок. На семинарах ку 
курузоводы нЗуча.тй агротехнику 
возделывания кукурузы , устройство 
сеялки, практически овладевали 
квадратно-гнездовым методом по
садки. На этих же семинарах тов. 
Сал:ии делился своим опытом рабо
ты. К  1 апреля учеба звеньев была 
закончена.

На районном совещании, которое 
состоялось накануне сева, механи
заторы решили в первом году се
милетки бороться за по.чучение 350 
центнеров зеленой массы с каждого 
гектара в среднем по району. От
дельные кукурузоводы взяли более 
высокие обязательства. Так, Михаил 
Васильевич Сажин, выступив ини
циатором областного соревнования 
за высокие урожаи «королевы но
лей» и вызвав на соревнование 
знатного кукурузовода страны —  
воронежца Николая Федоровича Ма
нуковского. обязался получить с 
каждого из 120 гектаров по 700 
центнеров зеленой массы. За 4 0 0 — 
500 центнеров зеленой массы с гек
тара стали бороться звеньевые Г. Ф. 
Медведев из колхоза «Авангард», 
Н. С. Дыганков из колхоза «Рас
свет» и другие механизаторы.

Весной этого года в районе на 
20 кукурузоводческих звеньев было 
только 17 сеялок. В трех колхозах 
не было сеялок совсем, тогда звень
евые-трактористы договорились 
между собой сеять поочередно. Ко
нечно, это влекло за собой неудоб
ства, но иного выхода не было.

Районный комитет партии и ин
спекция по сельскому хозяйству в 
течение зимы не только готовили 
кадры кукурузоводов, но и занима
лись вопросами пропаганды к у к у 
рузы. Было прочитано много лек
ций, докладов с подробным анали
зом опыта передовых колхозов 
страны по возделыванию кукурузы, 
сделаны экономические расчеты, 
доказывающие выгодность выращи
вания кукурузы  на силос. Под наб
людением зоотехника инспекции 
М. С. Хребтовой и зоотехника кол
хоза «Прогресс» 0. Г. Михеевой в 

*се.чьхозартели «Прогресс» был про
веден опыт силосного кормления 
коров. Опыт продо.лжался всего три 
месяца, результаты его убедили в 
выгодности силосного типа кормле
ния коров.

В колхозе «Коммунар» был про
веден опыт скармливания силоса 
свиньям. Этот опыт был вызван тем, 
что многие лсивотноводы, да и ру
ководители колхозов и отдельные 
специалисты утверждали: свиньи
не будут поедать кукурузный силос.

В первые два— три дня опыта 
свиньи, не привыкшие к  новому 
корму, действительно отказывались 
от силоса, но уже к  концу недели 
их буквально нельзя было «ото
рвать» от кормушек. Перед дачей 
корма силос сдабривался посыпкой 
из отрубей. При силосном кормле
нии животным давали и минераль
ную подкормку. По примеру этой 
свинофермы начали приучать к 
кормлению силосом свиней и в дру
гих колхозах района.

Экскурсии колхозников в сель- 
хозарте.ли «Прогресс» и «Комму
нар» застави.чи животноводов на
глядно убедиться в пользе силосного 
кормления. В пользу кукурузного 
силоса говорят и такие расчеты; 
один гектар овса при урожайности 
15 центнеров дает 1.500 кормовых 
единиц; гектар сена естественных 
трав при урожайности 10 центне
ров —  400 кормовых единиц, а 
гектар кукурузы  даже при урожай
ности 350 центнеров дает 7.000 
кормовых единиц. Правда, кукуруз
ный силос содержит мало белковых 
веществ, но недостаток их можно 
восполнить за счет силосования зе
леной массы кукурузы  в смеси с 
бобовыми культурами, что мы и де
лали в этом году.

Кроме того, трудовые затраты на 
производство силосной массы в 4,7 
раза меньше, чем на производство 
сена.

Теперь расскажем о том, как 
проходили в нашем районе сев ку- 
кур>^зы, уход за посевами и уборка 
кукурузы  на силос.

Подбор участка. Лучше всего для 
посева кукурузы  выбирать высокие

места с южным склоном, учитывая 
также плодородие земли. Участки 
надо подбирать весной, за год 
до посева, или осенью. Тогда звено 
будет иметь возможность заранее 
хорошо обработать, удобрить землю.

В отдельных колхозах района 
под кукурузу были отведены низкие 
участки. Их затопляло весной, по 
утрам на них долго задерживался 
холодный туман. Это отрицательно 
сказывалось на росте кукурузы.

Лучшие земли для «королевы 
полей» —  зябь и черный пар. Вес
ной поле обрабатывается только на 
глубину заделки семян, тем самым 
уничтожаются сорняки и сохра
няется структура почвы. Посев ку 
курузы по кукурузе дал отрица
тельные результаты. Однако наши 
опытные кукурузоводы настаивают, 
что посев кукурузы  по кукурузе 
возможен, важно только лучше 
удобрить почву. Кроме того, такой 
посев поможет улучшить конфигу
рацию кукурузных плантаций, что 
очень важно для соблюдения точ
ных квадратов.

Семена. Нет нужды доказывать, 
что урожай кукурузы  во многом 
зависит от качества семян. В колхо
зах нашего района высевалась к у 
куруза сорта ВИР-42 за исключе
нием колхоза имени Жданова, кото
рый сеял кукурузу сорта «стер
линг». Кукурузоводы проявили 
большую заботу о семенах; до посе
ва их протравили, подвергли тепло
вому обогреву, по два— три раза 
проверили на всхожесть, влажность 
и жизнеспособность. На посев по
шли семена только с хорошей всхо
жестью. Осень показала, что сорт 
кукурузы  ВИР-42 оказался более 
высокорослым по сравнению с сор
том «стерлинг». Максимальная вы
сота стеблей кукурузы  сорта 
ВИР-42 была 4,2 метра, а сорта 
«стерлинг» —  только 3,4 метра. 
Кроме того, кукуруза сорта «стер
линг» более прихотлива к  условиям.
В будущем думаем сеять ппеимуще- 
ственно кукурузу сорта ВИР-42.

Предпосевная обработка почвы.
Не во всех колхозах нам удалось 
подобрать хорошие- поля в смысле 
предшественников и удобные по 
конфигурации. Да это и понятно. 
Разве с осени надо было готовить
ся к  выращиванию кукурузы? Что
бы вырастить хорошую кукурузу в 
1959 году, надо было начать под
готовку с весны 1958 года.

В основном под посев кукурузы 
были отведены зяблевые массивы с 
предшественниками: озимая рожь, 
пшеница, горох, картофель. И 250 
гектаров составляли пары.

Как только позволила почва, 
звеньевые-трактористы начали 
весеннюю прибивку в.чаги на к у ку 
рузных по.чях. После весеннего бо
ронования прйступи.чи к  обработке 
почвы прицепными и навесными 
культиваторами, продискова.чи уча
стки дисковыми лущильниками нр, 
г.чубину 12— 14 сантиметров, а 
последующую предпосевную обра
ботку провели на глубине пять-— 
семь сантиметров. Таким образом, 
до посева провели по две— три об
работки с одновременным бороно
ванием. Перед посевом многие ку 
курузоводы провели прикатывание 
почвы. На предпосевную обработку 
мы обращали серьезное внимание, 
ибо от рыхлости, выровненности и 
чистоты почвы зависит качество по
сева и создание наи.чучших условий 
водного, воздушного и пищевого ре- 
я;има для растений.

Удобрения. Несмотря на все наши 
усилия, достаточной заправки поч
вы удобрениями как местными, так 
и минеральными, мы не добились. 
Вносили в почву на незначитель
ной площади перегной, фосфорные 
и азотные удобрения под культива
цию. Это —  одно- из главных напшх 
упущений. В будущем году мы бу
дем стремиться к  тому, чтобы вы
везти на каждый гектар посева ку 
курузы по 10— 15 тонн перегноя 
или от 20 до 40 тонн навоза.

Норма высева и срони сева. Нами 
была принята норма высева по 
4 — 5 зерен в гнездо —  примерно 
до 40 килограммов семян кукуру
зы на гектар при всхожести семян 
95 процентов. Заде.чывали семе
на на глубину пять— семь санти
метров. Считаем эту глубину нор
мальной.

Сроки сева кукурузы  ^  один из 
главных факторов, влияющих на 
урожайность. Общего правила д.пя 
всех тут быть не может. Мы очень 
тщательно следили за температурой 
почвы, измеряя ее почти кругло
суточно термощупами. Из опыта ны
нешнего года считаем, что наиболее 
благоприятная температура почвы 
для кукурузных семян —  14— 18 
градусов тепла. Начали посев в не
которых колхозах (на открытых 
возвышенных участках) 21 мая, 
когда температура почвы установи
лась плюс 14 градусов. Массовый 
сев начался 25 мая. Семнадцать 
колхозов района закончили посев 
кукурузы  30 мая, а три ко.чхоза —  
3 = 4  июня. Почти 98 процентов

всей площади посева производи
лось квадратно-гнездовым способом 
с мерной проволокой.

Посевная кампания была закон
чена в целом по району за 6 рабо
чих дней.

Как показала проверка, из общей 
площади посева кукурузы  ■— 1.763 
гектара —  оказалось: с хорошими 
квадратами —  897 гектаров, с 
удовлетворительными квадратами—  
605 гектаров и на площади 261 
гектар квадраты получились не
важные:

Уход за посевами кукурузы.
Недаром говорится;
«Сорняк у кукурузы  отнимает 

соки.
Уничтожь его в самые сжатые 

сроки!»
Этого правила мы твердо придер

живались в период ухода за посева
ми кукурузы.

После завершения сева в колхозе 
имени Жданова был организован 
двухдневный семинар, на котором 
Михаил Васильевич Сажин практи
чески ознакомил звеньевых с меж
дурядной обработкой Посевов ку ку 
рузы. До появления^ всходов к у ку 
рузы почти на всей площади было 
проведено боронование. Затем про
бороновали посевы по всходам. Не
которые кукурузоводы произвели 
по два боронования по всходам. В 
колхозах «Победа» и имени Калини
на кукурузоводы побоялись прово
дить боронование по всходам свое
временно, и поля заросли сорняка
ми. В этих колхозах осложни.чась и 
последующая обработка плантаций 
кукурузы.

На горьком опыте этих колхозов 
мы убедились, к  чему приводит за
паздывание с боронованием всходов 
кукурузы . Лучшими для боронова
ния кукурузы  являются легкие зу
бовые бороны «зиг-заг». А .где их 
не было, применялись тяжелые бо
роны, но под них ложили ветки де
ревьев. Боронование проводили во 
второй половине дня, когда расте
ния немного привянут.

В первых числах июня на посе
вах появилась полосатая хлебная 
блошка, которая повредила листья 
и несколько задержала рост ку ку 
рузы. Уничтожали блошку с по
мощью гексахлорана. При уплотне
нии почвы после боронования и по
явления сорняков приступили к  
междурядной обработке кукурузы  и 
ее подкормке минеральными удоб
рениями. Обработку проводили 
тракторными навесными культива
торами —  растениепитателями 
марки КОП-2,8. Применя.чи также 
культиваторы марки КУТС-4,2.

Междурядную обработку кукуру
зы начали 15— 19 июня и проводи
ли до 5— 15 июля. Одновременно 
с междурядной обработкой многие 
кукурузоводы' провели подкормку 
посевов различными минеральными 
удобрениями на общей площади 
763 гектара из расчета 1— 1,5 
центнера на гектар.

Виды удобрений для подкормки 
определяли по состоянию растений: 
бледно-зеленая окраска листьев 
указывала на недостаток азотного 
питания, красно-фиолетовая —  на 
недостаток фосфора, ожоги на ли
стьях и пожелтение краев листьев 
—̂  на 'Недостаток калия. Первую 
междурядную обработку провели на 
глубину 10— 12 сантиметров, вто
рую —’ на глубину 6— 8 сантимет
ров,- третью и последующие —  па 
глубину 4 — 6 сантиметров. Чем 
больше междурядных обработок, 
тем лучше растет кукуруза. Неко
торые наши кукурузоводы проводи
ли несколько междурядных обрабо
ток, добиваясь полного уничтожения 
сорняков. В общей сложности было 
проведено на площади 830 гектаров 
три обработки в двух направлениях, 
на площади 728 гектаров —  четы
ре обработки в двух направлениях, 
на площади 177 гектаров— две об- 
рабоиш в о.дном направлении и на 
площади 28 гектаров —  одна обра
ботка в одном направлении. При 
междурядной обработке основное 
внимание необходимо уделять остро
те экстирпаторных лап. Каждый ку 
курузовод имел два комплекта лап.

Некоторые кукурузоводы приме-. 
Ш1ЛИ окучивание кукурузы . Эффект 
получился значительный в смысле 
высоты и особенно толщины стебля 
кукурузы.

Характерно, что впервые в рай
оне в каждом колхозе один механи
затор обеспечил своевременный и 
качественный уход -за кукурузой 
почти на всей площади. Это был ре
зультат комплексной механизации 
возделывания кукурузы.

Определение урожайности и убор
ка. С десятого августа специалисты 
колхозов и районной инспекции по 
се.чьскому хозяйству начали про
водить определение биологической 
урожайности кукурузы. Определе
ние проводилось несколько раз, че
рез день— два, поочередно разны.чи 
группами специалистов в присут
ствии кукурузоводов и руководи
телей колхозов. Определяли уро
жайность путем взвешивания стеб

лей с участков, разных по урожаи- ' 
ности.

К  уборке кукурузы  звеньевые 
готовились тщательно. Для того 
чтобы проверить силосоуборочные 
комбайны СК-2,6 (которых в рай
оне имелось 23), мы с 25 йюля за
пустили их для опробирования на 
уборку подсолнуха. С 12 августа в 
районе началась массовая уборка 
кукурузы. Теперь мы считаем, что 
к  уборке приступили преждевре
менно, так как август —  время 
усиленного роста кукурузы . Прав
да, на это мы пошли сознательно, 
опасаясь заморозков. К  тому же 
подходила массовая уборка зерно
вых и могло не хватить автотран
спорта на перевозку силосной мас
сы.

Через 15 дней основная масса 
кукурузы  была убрана и засилосо
вана. Таким образом, до начала 
массовой вывозки хлеба мы с убор
кой кукурузы  и подсолнечника 
справились.

В период уборки кукурузы  мы 
производили взвешивание автома
шин с силосной массой и в боль
шинстве случаев оказалось, что йы 
ошиблись при определении уро
жайности кукурузы.

Например, в колхозе «Рассвет» 
биологическая урожайность кукуру
зы была определена в 827 центне
ров с гектара, а после взвешива
ния измельченной массы оказа
лось, что фактическая урожайность 
на всей площади посева составила 
около 1.000 центнеров с гектара.

Колхозы района заложили пита
тельного кукурузного силоса почти 
по семь тонн на корову, то есть 
столько, сколько заложили за все 
предыдущие четыре года, вместе 
взятые.

Всего в районе в этом году зало
жено силоса около 12 тонн на ко
рову —  в 1,8 раза бо.чьше, чем в 
1958 году. Более 3.500 тонн было 
засилосовано наземным способом, 
хорошо оправдавшим себя в прелс- 
ние годы. Такой метод имеет два 
преимущества —  облегчает работы 
по силосованию и удешевляет себе
стоимость тонны силоса.

Теперь можно было подвести 
итоги соревнования кукурузоводче
ских звеньев, проверить выполне
ние принятых обязательств. Резуль
таты оказались неплохие. Семь 
кукурузоводческих звеньев значи
тельно перевыполнили свои обяза
тельства. М. В. Сангин —  кукуру
зовод колхоза имени Жданова —• 
собрал с площади 120^ гектаров 
по 725 центнеров зеленой массы с 
гектара, победив воронежца Нико
лая Мануковского. Н. С. Цыганков 
— .звеньевой из ко.лхоза «Рассвет»—  
собрал с каждого из 70 гекта
ров по 827 центнеров зеленой мас
сы вместо 500, принятых по обя
зательству. Значительно перевыпо.ч- 
нили свои обязательства звенье
вые В. П. Стародубцев (колхоз 
имени Еарла Маркса), получивший 
по 551 центнеру зеленой массы с 
гектара, Г. Ф. Медведев (колхоз 
«Авангард»), получивший по 743 
центнера с гектара вместо 400 по 
обязательству. В целом по району 
с каждого из 1.763 гектаров сред
няя урожайность зеленой массы со
ставила по 387 центнеров вместо 
350 центнеров по обязательству. 
Характерно отметить при этом, что 
производство силоса значительно 
подешевело. Себестоимость одного 
центнера силоса у М. Сажина соста
вила лиш). 1 pJбль 11 копеек. В 
колхозе «Расвет» е организацией 
комплексного механизированного. 
звена денежные затраты на возде
лывание кукурузы  в целом снизи
лись в эт^м году до 2.634 рублей 
против 22.836 рублей прошлого го
да. В результате себестоимость 
центнера силосной массы в этом 
колхозе обошлась в 64 копейки, 
вместо 3 рублей 16 копеек по пла
ну-

Это был итог кропотливой, почти 
годовой работы всех тружеников 
села, бо.чьшой организаторской ра
боты районного комитета партии. 
Под непосредственным контролем 
райкома КПСС и специалистов ин
спекции проходили комплектование 
механизированных звеньев, их уче
ба, посевные работы, уход за посе
вами и уборка кукурузы . Благода
ря конкретной помощи райкома 
партии и райисполкома колхозы во 
время уборки зеленой массы не ис
пытывали недостатка в транспорте. 
Во многом нам помог и город, при- 
с.чавший в помощь кукурузоводам 
опытных шбферов, десятки автома
шин.

Нельзя однако умолчать и о недо
статках. Они помешали нам добить
ся лучших результатов.

Отдельные колхозы не выполнили 
принятых обязательств по выращи
ванию высоких урожаев кукурузы . 
Ну, как, например, в ко.чхозе име
ни Калинина звеньевой Алексей 
Золотарев мог выполнить свое обя
зательство! если он посев кукурузы

проводил с ленцой, не требовал от 
членов звена четкого выполнения 
своих обязанностей, с большим 
опозданием проборонил всходы ку 
курузы.

Агроном этого колхоза А. Игна
тов не П0ЯВ.1ЯЛСЯ на посевах к у ку 
рузы, а старший инженер по гос
технадзору Чердатской РТС тов. Го
лощапов безответственно отнесся к  
порученному делу и не оказал прак
тической помощи кукурузоводам, не 
проследил за работой механизмов 
на возделывании кукурузы. А ведь 
в этом колхозе был полный ком
плект машин, необходимых для вы
ращивания кукурузы.

Самая низкая урожайность к у ку 
рузы получена в колхозе имени Ки
рова —  139 центнеров зеленой 
массы с гектара. Кукурузовод Яков 
Харлашкин горячо взялся за выра
щивание кукурузы . Он вовремя и 
качественно провел сев, заборонил 
посевы. Но дальнейшая обработка 
«королевы полей» сорвалась пото
му, что на все требования тов. 
Харлашкина о покупке машин для 
междурядной обработки кукурузы, 
председатель колхоза тов. Бобуев 
отвечал отказом. Кроме того, в этой 
артели под кукурузу были выделе
ны сильно засоренные поля и куль
тиватор был доставлен с большим 
опозданием. Обработка кукурузы  в 
артели началась с 4 ию.чя и яс
но, что должного эффекта не дала: 
сорняк заглушил кукурузу.

Но такие примеры —  исключе
ние. В большинстве колхозов к  
выращиванию кукурузы  отнеслись 
добросовестно.

Немало труда вложили в выпол
нение принятых обязательств к у 
курузоводы колхоза «Борьба за ком
мунизм» Павел Нефедов, колхоза 
«Авангард» —  Григорий Медведев, 
се.чьхозартели «Рассвет» —  Нико
лай Цыганков, колхоза имени 
Ленина —  Александр Шехавцов и 
многие другие. О Григории Медведе
ве весной кое-кто говорил: «Вряд ли 
Медведев вырастит кукурузу, не 
любит он заботливо ухаживать за 
землей». Но в процессе рабо
ты выяснилось, с какой забо
той и упорством Медведев добивал
ся квадратов, ка к  тщательно он 
обрабатывал кукурузу, в ночь, что
бы не терять времени, за 50 кило
метров ездил на кукурузные поля 
Михаила Сажина посмотреть его 
кукурузу, чтобы сравнить свой 
труд и вовремя учесть недостатки. 
И «королева полей» была у  него, 
пожа.чуй, красивее всех —  ровная, 
абсолютно чистая, высотою 320 —  
360 сантиметров.

Или кукурузовод Павел Нефедов 
из колхоза «Борьба за коммунизм». 
На его кукурузных плантациях по
явилась масса проволочника. Много 
он вложил труда в борьбу с про
волочником, но посевы все-таки 
спас.

Нельзя не сказать о той заботе и 
внимании, которые проявил к  своим 
членам звена и председатель этого 
колхоза Марлен Маркович Штерн.

Большое значение имели поощри
тельные мероприятия. У нас, напри
мер, в этом году были узаконены 
следующие поощрения д.чя кукуру
зоводов:

за получение точных квадратов, 
обеспечивающих обработку в двух 
направлениях, оплачивалось за один 
гектар по одному рублю каждому 
члену звена:

за каждый гектар обработанной 
кукурузы  в одном направлении ре
шено было оплачивать по 50 ко
пеек, в двух направлениях —  по 
одному руб.чю;

за каждый убранный гектар опла
чивали трарористу и комбайнеру 
по одному руб.чю, а за гектар к у ку 
рузы, убранной сверх нормы, —  по 
два рубля.

Учитывая нынешний опыт, к у ку 
рузоводы района сейчас гото
вятся к  будущей посевной. Участки 
подобраны, заготавливаются удобре
ния, ремонтируются машины.

На наш взгляд, кукурузоводче
ские звенья в перспективе должны 
неизбежно преобразоваться в ком
плексные механизированные звенья 
по возделыванию всех пропашных 
культур и заготовке кормов, ка к  это 
сделано у знатного механизатора 
страны воронежца Николая Ману
ковского. Опыт воронежцев по соз- 
.данию звеньев кормодобывания, по 
комплексной механизации животно
водства сейчас внимательно изуча
ют наши механизаторы. Михаил Ва
сильевич Сажин. побывавший в го
стях у  Мануковского, совместно с 
правлением артели и специалистами 
сельского хозяйства составляет план 
большой механизации в колхозе.

Внедрение опыта воронежцев по
может ко.чхозам нашего района рез
ко увеличить производство продук
тов сельского хозяйства при наи
меньших затратах труда и средств.

В. МАРИНИН, 
начальник Зырянской инспекции 

по сельскому хозяйству.
Ф. БОРОНАЕВ, 

агроном.

п р и м о р с к и й  к р а й . Сот
рудники Дальневосточной рисовой 
опытной станции при разработке 
приемов возделывания этой куль
туры и выведении новых сортов 
проводят разносторонние исследо
вания с применением радиоактив
ных изотопов и источников излу
чения. Изучаются различные ме
тоды внесения фосфорных удобре
ний под рис. исследуется воздей
ствие на сорняки риса гербици
дов, меченых радиоактивным уг
леродом, изучается движение во
ды в почве на осушительных си
стемах с помощью растворов ра
диоактивных изотопов, облучаются 
семена риса гамма-лучами и ней
тронами для получения ценных 
мутаций, использ.уемых при созда
нии новых сортов.

Рисовые совхозы Приморского 
края уже широко использ.уют но
вые приемы внесения фосфорных 
удобрений под рис.

На снимке: руководитель иссле
довательской работы доктор сель
скохозяйственных наук Б. А. Не- 
унылов полевым радиометром 
определяет активность метелок 
риса, получившего фосфорное 
удобрение, меченое радиоактив
ным фосфором.

(Фотохроника ТАСС).

КНИГУ—
НА СЛУЖБУ 

ТЕХНИЧЕСКОМУ 
ПРОГРЕССУ

J5 ноября начинается 
месячник распространения 

научно-технической 
литературы

Осуществление культурной 
революции в нашей стране еде. 
лало киш у доступной милли
онным массам трудящихся, пре
вратило чтение в любимое за. 
пятие, в насущную потребность 
советского человека.

Библиотеки страны ежегодно 
выдают на руки читателям сот
ни миллионов книг, не мень. 
щее число их расходится через 
книжные магазины. Только за 
10 месяцев 1959 года магази
нами и киосками Томского кни
готорга продано более четырех 
миллионов различных книг и 
брошюр.

В текущем году особенно по. 
высился интерес к  обществен
но-политической и научно-тех
нической литературе. Книги, 
излагающие материалы X X I 
съезда КПСС, июньского Пле
нума Ц К КПСС, доклады и речи 
руководителей Коммунисти
ческой партии и Советского го
сударства расходятся десятка
ми тысяч экземпляров. Только 
магазином научно-технической 
книги в г. Томске продано в 
этом году книг по вопросам 
техники и науки на 850 тысяч 
рублей.

X X I съезд КПСС и июньский 
Пленум Ц К КПСС перед ра. 
ботншшми промышленных
предприятий, сельского хозяй. 
ства, перед всем советским на
родом поставили большие за
дачи по техническому прогрес. 
су. В выполнении этих грандн. 
озных задач большую помощь 
рабочим, инженерно-техниче

ским работникам должны ока
зать книга и работники, зани
мающиеся ее распростране
нием. Научно-техническая кии. 
га должна широким потоком 
пойти на производство.

В целях усиления пропаган
ды и распространения техни. 
ческой литературы и книг о 
передовом опыте книготорго
вые организации нашей обла
сти с 15 ноября по 15 декабря 
проведут месячник. В настоя
щее время идет деятельная 
подготовка к  нему. На книго. 
торговую базу поступило свы
ше 140 названий новых книг, в 
том числе по энергетике, элек
тротехнике, радиотехнике, ма
шиностроению, автоделу и 
строительству. Цотовятся реко
мендательные списки, обновля
ются витрины и организуются 
выставки книг. Комплектуются 
коллективные и индивидуаль-' 
ные библиотеки. В крупных 
коллективах намечено прове
сти читательские конференции 
и тематические вечера.

К  проведению месячника 
книги в городах, рабочих по
селках, селах и деревнях будут 
привлечены работники книж 
ных магазинов и киосков, ма. 
газинов и лавок потребитель
ской кооперации и орсов лес. 
ной промышленности. В про
паганде технической литерату
ры примут активное участие 
библиотечные и клубные ра. 
ботинки, учителя, специали
сты сельского хозяйства, ин
женеры, научные работники. 
По примеру лучших общест
венных распространителей и 
активных пропагандистов книг 
области тт. Васильева, Ничи- 
порова, Борзуновой, Макси, 
мовой, Кононовой и других 
комсомольцы' будут активно 
нести книгу — этот незамени. 
мый источник знания — в мае. 
сы.

П. КУРЯТОВ 
директор облкиигоюрга
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О дальнейшем развитии 
болгарской науки
П о с т а н о в л е н и е  Ц К  Б К П  

и  С о в е т а  м и н и с т р о в
СОФИЯ, 11 ноября. (ТАСС). 

Здесь опубликовано постановле
ние Центрального Комитета Бол
гарской коммунистической партии 
и Совета министров о дальней
шем развитии болгарской науки и 
повышении ее роли в социалисти
ческом строительстве.

В постановлении говорится, что 
партия и правительство проявля
ли и проявляют большую заботу 
о развитии отечественной науки, 
о создании для нее необходимой 
материально-технической базы, о 
подготовке научных кадров, о свя
зи науки с жизнью, с социалисти
ческим строительством.

Болгарская Академия наук пре
вратилась в центр, который объе
диняет 35 научных институтов. 
Число высших учебных заведений 
достигло 20. Создано большое чи
сло ведомственных научных ин
ститутов. Во всех этих очагах на
уки исследовательской и препода
вательской работой занято свыше 
5 тысяч научных работников. Их 
творческие усилия привели к  ря
ду серьезных успехов в отдель
ных научных областях и помога
ют решению важных научных 
проблем, '  выдвинутых социали
стическим развитием страны.

Вместе с тем в постановлении 
отмечается ряд недостатков в 
развитии болгарской науки, еще

не удовлетворяющей требования 
социалистического строительства.

В постановлении указывается, 
что главной непосредственной за
дачей болгарской науки является 
углубленная разработка больших 
жизненных проблем социалисти
ческого строительства, от решения 
которых зависит ускоренное эко
номическое развитие страны. 
Подчеркивается, что тематика на. 
учно-исследовательских работ 
должна теснее связываться с раз
витием промышленности и сель
ского хозяйства. Вместе с тем 
должны разрабатываться научно- 
теоретические вопросы и ставить
ся задачи, имеющие более дале
кие перспективы.

Постановление предусматривает 
целый ряд мер, в том числе укре
пление отделений болгарской 
Академии наук, создание научно- 
исследовательских институтов при 
наиболее крупных заводах и 
предприятиях, прикрепление к 
ним ведомственных институтов, 
создание научных групп при ' ла
бораториях и т. д. В постановле
нии намечается ряд мероприятий 
по улучшению подбора и подго
товки научных кадров. В поста
новлении отмечается необходи
мость расширения всестороннего 
сотрудничества с советской нау
кой и наукой других социалисти
ческих стран.

Открытие пленувца 
Национального совета 

Коммунистической 
партии Индии

ДЕЛИ, 11 ноября. (ТАСС). Вче- 
'ра в Мируте (штат Уттар Прадеш) 
открылся пленум Национального 
совета Коммунистической партии 
Индии. В первый день работы 
пленум заслушал доклад гене
рального секретаря Компартии 
Аджоя Гхоша о внутреннем и 
международном положении.

ПРЕЗИДЕНТ США 
ПОСЕТИТ ИСПАНИЮ

ВАШ ИН ГТО Н, 11 ноября. 
(ТАСС). Белый дом опубликовал 
сообщение, в котором говорится, 
что президент С Ш А  Эйзенхауэр 
принял приглашение генерала 
Франко посетить Испанию во вре
мя его предстоящей поездки по 
странам Европы и Азии в следую
щем месяце.

К О Р Е Й С К А Я  Н А Р О Д Н О -Д Е М О К Р А Т И Ч Е С К А Я  Р Е С П У Б Л И К А . 
Сборка компрессоров для холодильников, выпускаемых Букдю нским  
машиностроительным заводом.

(Фотохроника ТАСС).

В ПОЛИТИЧЕСКОМ КОМИТЕТЕ 
ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕИ ООН

15-я годовщина 
освобождения Тираны

17 ноября 1959 года испол
няется 15 лет со дня освобожде
ния от фашистских оккупантов 
столицы Албан1ни — Тираны. Это 
событие является одной из самых 
блестящих страниц в летописи 
национально - осв'ободительной 
борьбы албанского народа.

Тирана сравнительно молодой 
город. До войны в ее экономике 
господствовало полукустарное 
производство, работало в.сего 
лишь несколько карликовых пред
приятий. После освобождения Ти
рана стала политическим, эконо
мическим и культурным центром 
страны. Неузнаваемо изменился 
ее облик. Столица стремительно 
растет. В городе сооружены и 
строятся новые заводы и фабри
ки, Ж1и.лые кварталы, школы, му
зеи, кинотеатры, больницы, дет
ские сады и ясли.

На западной окраине Тираны, 
где раньше были болота, возвы. 
шаготся корпуса крупнейшего 
предприятия — текстильного ком
бината имени И. В. Сталина, вы- 
п,ускающего ежегодно свыше 20 
миллионов метров хлопчатобумаж
ных, шерстяных и других тканей. 
Рядом с ним возник благоустро- 
енный поселок текстильщиков. В 
этом же районе возведены тепло
электростанция, стекольный и ме
таллообрабатывающий заводы, 
мебельная фабрика. В пригороде 
Тираны у подножия горы Дайти 
сооружена гидроэлектростанция 
имени В. И. Ленина.

В настоящее время продол
жается строительство пищевого 
комбината, крупного холодильни
ка, хлебозавода, радиоцентра, са
натория. В ближайшее время нач
нется сооружение молочного ком
бината, центрального почтамта, 
Дворца культуры и других объек
тов. I

За годы народной власти объем 
промышленной продукции Тира
ны превысил довоенный уровень 
почти в 16 раз.

Большой размах приобрело жи
лищное строительство. До конца 
1958 года жители города получи
ли около 5 тысяч квартир. Только 
в этом году будет сдано свыше 
1.000 квартир. Строительные ле
са возвышаются на улице Вайра- 
ма Цури. Полным ходом идет ре
конструкция улицы, связывающей 
центр города с поселком текстиль
щиков. Большое строительство 
развернулось в районе новой Ти
раны, на проспекте Сталина. Со
вершенно иной станет централь
ная площадь Скандербега после 
завершения строительства мону
ментального здания Дворца куль
туры — братского дара советско
го народа албанскому народу.

Столица живет полнокровной 
культурной жизнью. После осво. 
бождения в Тиране начала дейст
вовать киностудия «Новая Алба
нии», открыты театр оперы и ба
лета, драматический и эстрадный 
театры, Дворец культуры и Дво
рец пионеров, создан ансамбль на
родной песни и танца, В 1957 году 
распахнул свои двери первый в 
Албании Тиранский государствен
ный университет. Большое число 
специалистов вып,устили сельско
хозяйственный институт и тех
никумы. Ныне в столице учится в 
5 раз больше студентов и уча
щихся, чем до войны.

В Тиране создана широкая сеть 
лечебных учреждений, в которых 
работает больше врачей, чем их 
имелось во всей стране до ее осво
бождения.

Н. Ф И Л А Т О В .
(Корр. ТАСС).

Тирана.

Форсирование 
милитаризации Японии

ТОКИО, 11 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает печать, вчерю пра
вительство Японии официально, 
решило принять на вооружение 
японских военно-воздушных сил 
американский сверхзвуковой реак
тивный истребитель «Локхид». С 
принятием на вооружение этого 
типа истребителя, в производстве 
которого будут участвовать и 
японские компании, мощность 
японских военно-воздушных сил, 
в которых уже сейчас насчиты
вается более тысячи . самолетов, 
еще более возрастет.

С особой активностью управле
ние национальной обороны Япо
нии взялось за оснащение япон
ских войск управляемыми снаря
дами. Япония уже закупила в 
и(в(?йцнр.ии и Соединенных Ш та
тах .тарявлягмые снаряды «Эр- 
Л1ГКОИ» и «Сайдуиндер». В бли
жайшее время, как заявил вчера 
начальник управления националь
ной обороны Акаги. буд.ут закуп
лены .управляемые снаряды дру
гих типов. Некоторые из них спо
собны нести ядерньте заряды.

В настоящее время, сообщает 
газета «Асахи» Япония имеет два 
военных округа, а с января буду, 
щегп года в результате намечен
ной реорганизации будет создано

5 округов. Их штабы будут рас- 
по.ложены в тех же районах, где 
они находились в годы второй ми
ровой войны. Численность сухо
путной армии составляет сейчас 
170 тысяч человек. Недавно при
нято решение о дальнейшем уве
личении численности сухопутных 
сил.

Эти планы милитаризации стра
ны ос.уществляются правительст
вом Японии вопреки конститу
ции. Напоминая в связи с этим 
слова премьер-министра Киси о 
том, что Япония не будет воору
жаться атомным и водородным 
оружием, журнал «Сюкан асахи» 
пишет, что все эти заверения 
остались пустым звуком. От воен
ных планов нынешнего правитель
ства. пишет газета «Асахи», силь
но отдает подготовкой к термо
ядерно!], войне. Именно поэтому 
газета «Хоккайдо симбун», кри
тикуя курс правительства на ми
литаризацию страны, пишет, что 
сейчас, когда международная об
становка развивается в сторону 
ослабления напряженности и раз
оружения, японский народ должен 
еще более внимательно следить 
за политикой своего правительст
ва.

НЬЮ -ЙОРК, 11 ноября. (ТАСС). 
В Политическом комитете Гене
ральной Ассамблеи продолжается 
обсуждение вопроса о француз
ских ядерных испытаниях в Са
харе. На вчерашнем заседании в 
дискуссии приняли участие деле
гаты 12 стран. На 'рассмотре
ние Комитета внесен новый проект 
резолюции, авторами которого 
являются Италия и Англия. Этот 
проект резолюции не осуждает 
Францию за ее намерение прове
сти ядерные испытания в Африке 
и по существу не требует от нее 
отказа от этих испытаний. Он 
лишь содержит обращение к  
французскому правительству
«принять во внимание точки зре
ния, высказанные в ходе дискус
сии».

Выступивший первым предста
витель Болгарии Милко Тараба- 
нов заявил, что проблема фран- 
ц.узских ядерных испытаний в 
Африке выходит далеко за рамки 
вопроса об отношениях Франции 
с другими странами. Она затраги
вает многие международные про
блемы и, в частности, самую важ
ную проблему сегодняшнего дня 
— разоружение. Планируемьбй 
Францией испытания, сказал, он, 
могут лишь усилить напряжен
ность и затруднить достижение 
соглашения о полном прекраще
нии испытаний ядерного и термо
ядерного оружия.

Представитель Болгарии при
звал Францию пересмотреть свое 
решение и таким образом способ
ствовать успеху женевских пере
говоров и достижению соглашения 
о разоружении.

Делегация Афганистана, скачал 
Абдул Пежвак, выступает против 
атомных испытаний независимо от 
того, где проводятся такие испы
тания и в каких масштабах. Он 
заметил, что приведенные в Ко
митете представителем Франции 
доводы в защ,иту позиции фран
цузского правительства неубеди
тельны.

Представитель Пакистана .А.лч- 
Хан заявил, что его страна высту
пает против продолжения испь'та- 
ний ядерного и термоядерного 
оружия. По этим причинам, под
черкнул он, моя делегация крайне

сожалеет о решении Франции 
провести испытания своей атомной 
бомбы в Сахаре. 'Указав на улуч
шение международных отношений, 
Али-Хан сказал далее, что поли
тика французского правительства, 
настаивающего на проведении 
ядерных испытаний, не соответст
вует духу времени и представляет 
собой шаг назад.

Выступивший вторично государ
ственный министр Англии по 
иностранным делам Ормсби-Гор 
пытался убедить делегатов голо
совать за проект резолюции Анг
лии и Италии. Он заявил, что этот 
проект отражает «конструктивный 
и позитивный подход» к  обсуждае
мой проблеме. При этом Ормсби- 
Гор утверждал, что проект резо
люции афро-азиатских государств 
носит якобы «негативный харак
тер». '

Планируемые Францией испы
тания. заявил Карел Курка (Чехо
словакия), открывают путь к уси
лению гонки ядерного оружия. 
Только всеобщее и полное разору

жение, подчеркнул он, может 
обеспечить действительную без
опасность. Карел Курка призвал 
Францию отказаться от своих на
мерений, вызвавших тревогу во 
многих странах, и заявил, что его 
делегация будет голосовать за 
проект резолюции 22 афро
азиатских стран. (К этому проекту 
резолюции, внесенному 20 страна
ми, присоединились Япония и 
Малайя).

В поддержку проекта резолю
ции стран Азии и Африки на вче-. 
рашнем заседании выступили так
же представители Ирака, Цейло
на', Албании, Непала, Японии и 
Сальвадора. Все они ос.удили на
мерение Франции провести в Са
харе испытания атомного оружия.

Лишь глава итальянской деле
гации, являющейся соавтором но
вого проекта резолюции, открыто 
защищал политику французского 
правительства заявив, что он не 
видит причин, почему Франция 
должна отказаться от проведения 
атомных испытаний.

Великие успехи советской 
науки и техники

ПЕКИН, 11 ноября. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
последний номер журнала «Кэсюе 
синьвэнь» («Новости науки»), из
даваемого институтом научной и 
технической информации КНР, 
целиком посвящен успехам совет
ской науки и техники.

Номер открывается передовой 
статьей «Задачи советской науки 
в период коммунистического 
строительства».

В журнале напечатана статья 
проректора Пекинского универси
тета Чжоу Пэй-юаня «Лучи Ок
тябрьской революции озаряют 
путь прогрессивной мировой нау
ки». За 42 года под руководством 
Коммунистической партии Совет, 
ского Союза и благодаря ее 
неустанной заботе, пишет автор 
статьи, советская наука намного 
опередила науку я технику самых 
передовых капиталистических 
стран в мирном использовании 
атомной энергии, авиации, ракет
ной технике и во многих других 
областях.

За прошедшие десять лет, пи
шет Чжоу Пэй-юань, благодаря 
тому, что в области науки и тех
ники мы встали на путь Октябрь
ской революции и упорно изучали

передовой опыт Советского Сою. 
за, мы добились больших успехов 
в развитии науки и техники. Эти 
успехи неотделимы от принципов 
марксизма-ленинизма, который 
донесли до Китая орудийные зал
пы Октябрьской революции.

Директор института механики 
Академии наук КН Р Цянь Сюе- 
сэнь пишет, что фотографирова
ние советскими ученым1и и инже
нерами обратной cTopoHBi Луны 
еще раз убедительно доказало 
превосхо1Дство социалистической 
системы.

Директор института геофизики 
Академии наук КН Р  Чжао Цзю- 
чжан в статье «Великие успехи 
советской науки» пишет, что за
пуск Советским Союзом на иротя- 
женни двух лет трех искусствен, 
ных спутников, искусственной пла. 
неты, космической ракеты на Лу
ну и, наконец, создание межпла
нетной автоматической станции 
являются выражением неисся
каемых сил, упорного коммуни
стического труда тысяч советских 
ученых и инженеров.

В журнале также помещены 
статьи и другие материалы, рас
сказывающие о развитии науки и 
техники в Советском Союзе.

Премьера советского 
кинофильма в США

В Специальном политическом 
комитете Генеральной Ассамблеи
НЬЮ -ЙОРК, 11 ноября. 

(ТАСС). В Специальном политиче
ском комитете 14-й сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН закончи
лось обсуждение вопроса о расо
вой дискриминации в Южно-Аф
риканском Союзе, который, как 
известно, стоял на повестке дня 
всех сессий Ассамблеи, начиная с 
1952 года. Делегация Южно-Аф
риканского Союза вновь открыто 
саботировала работу Комитета и 
покинула зал заседаний, как толь
ко началось обсуждение этого во
проса.

В дискуссии ни одна делегация 
не решилась выступить в защиту 
политики правительства Южно- 
Африканского Союза, разжигаю
щего в стране расовую дискрими
нацию. Подавляющее большинство 
выступавших резко осудило эту 
политику.

На рассмотрение Комитета по
ступил единственный проект резо

люции, предложенный делегация
ми 36 стран, глав:ным образом, 
стран Азии и Африки, в котором 
выражается сожаление и озабо
ченность по поводу того, что пра
вительство Южно-Африканского 
Союза до сих пор проводит в сво
ей стране политику, ущемляющую 
права различных расовых групп. 
Резолюция призывает также все 
государства — члены ООН приве
сти свою политику в соответствие 
с 'Уставом ООН, предусматриваю
щим соблюдение прав человека и 
основных свобод. За эту резолю
цию голосовало 67 делегаций. 
7 делегаций (Австралии, Бельгии, 
Канады. Доминиканской Респуб
лики, Финляндии, Нидерландов и 
Испании) при голосовании воздер
жались. И лишь три делегации— 
стран, имеющих в Африке коло
нии, — Франции, Португалии и 
Англии — голосовали против этой 
резолюции.

ДОКУМЕНТЫ РАЗОБЛАЧАЮТ
ХАНОЙ, 11 ноября. (ТАСС). 

Как сообщает Вьетнамское инфор
мационное агентство, партизанами 
Лаоса захвачены секретные доку
менты королевского правительст
ва, свидетельствующие о том, что 
лаотянские власти дали подроб
ные инструкции своим подчинен
ным, как фабриковать «доказа
тельства» «агрессии Северного 
Вьетнама» для представления их 
Подкомитету ООН по расследова
нию положения в Лаосе.

Эти документы попали в руки 
партизан в районе Са-Тхон, про
винция Сам-Неа, и опубликованы 
в газете «Лао хак сат».

В числе документов — секрет
ный приказ № 221 от 23 сентяб
ря 1959 г., отданный командую
щим военным округом Северного 
Лаоса.

В приказе, в частности, гово
рится: «По получении этой инст
рукции различные инстанции дол
жны собрать тех людей, которые 
симпатизируют нам и посовето
вать им заявить в одинаковых вы
ражениях, что они видели солдат 
Вьетмина (т. е. Д Р В — Прим. ред.). 
в таких-то и таких-то местах, 
атакующих такие-то и такие-то

заставы, в таком-то составе. Кро
ме того, ответственные лица дол
жны подготовить их для быстрых 
ответов на вопросы».

В приложении к  приказу 
командующего военным округом 
Северного Лаоса за № 258-ЗН-БЗ 
от 28 сентября 1959 года приво
дится образец «доказательств» 
«агрессии северовьетнамских 
войск» против Лаоса. В приказе 
рекомендуется брать за основу 
этот образец при ответах местных 
жителей на вопросы представите
лей Подкомитета ООН по рассле
дованию положения в Лаосе. ;

ВАШ ИНГТО Н, 11 ноября. 
(ТАСС). В двух крупных кино
театрах столицы С Ш А  состоялась 
премьера советского кинофильма 
«Летят журавли», которым от
крывается п(жаз в С Ш А  совет
ских кинофиАмов, предусмотрен
ный советско-американским согла
шением об обменах в области 
культуры, техники и образования, 
подписанным в январе 1958 года.

В кинотеатрах «Метрополитен» 
и «Дюпон» собрались многочис
ленные представители официаль
ных, деловых и культурных кру
гов американской столицы. На 
премьере советского фильма при
сутствовал государственный сек
ретарь С Ш А К. Гертер с супру
гой. Залы кинотеатров были укра
шены государственными флагами 
Советского Союза и Соединенных 
Штатов. Перед началом офи
циальной церемонии, состоявшей
ся последовательно в обоих кино
театрах, оркестр исполнил совет
ский и американский гооударст. 
венные гимны.

Сфициальную церемонию от
крыл президент «Национальной 
ассоциации кинематографии» Эрик 
Джонстон. Представляя собрав
шимся членов делегации совет
ских киноартистов, прибывших в 
С Ш А  для участия в премьере, 
Эрик Джонстон в теплом привет
ственном слове отметил, что обмен 
фильмами между двумя странами 
является «одной из наиболее мно

гообещающих дверей, открываю
щих путь к  взаимопониманию». 
Джонстон выразил надежду, что 
советско-американские культур
ные связи помогут улучшить от
ношения между С Ш А  и СССР.

Эту же надежду подчеркнул в 
своем выступлении специальный 
помощник государственного сек
ретаря С Ш А  по вопросам обмена 
между Востоком и Западо.м 
Уильям Лейси.

На официальной церемонии вы
ступили также временный пове
ренный в делах СССР М. Н. 
См:ирновский и глава советской 
делегации киноартистов Н. К. 
Черкасов. Собравшиеся тепло 
приветствовали представленных 
им советских киноактеров.

После просмотра фильма мно
гие зрители выразили свое восхи
щение произведением советского 
киноискусства. В беседе с коррес
пондентом ТАСС одна из видных 
голливудских актрис Кэрол Бей
кер отметила, что фильм «Летят 
журавли» является «великолеп
ным произведением киноискусства 
как по содержанию, так и по ре
жиссерскому мастерству, игре ак
теров и технике съемки».

Газета «Вашингтон пост энд 
тайме геральд» в рецензии на ки
нофильм «Летят журавли» заяв
ляет, что «американские зрители 
назовут этот фильм восхититель
ным». Газета отмечает, что фильм 
успешно , «преодолел языковый 
барьер».

ИЗ ЗАЛА СУДА

За самоуправство— к уголовной 
ответственности

Гражданка В. У. Барышникова, 
проживающая в г. Томске, улица 
Большая Подгорная, 41_а, кв. 7 , 
самовольно заняла комнату.

С санкции прокурора г. Томска 
Барышникова была выселена из

но вновь самоволь-этой комнаты, 
но вселилась.

За самоуправство Барышникова 
привлечена к  уголовной ответ, 
ственности.

М . Д У Г И Н , 
помощник прокурора г. Томска.

И З В Е Щ Е Н И Е
13 ноября, в 9 часов вечера, в 

областном лектории для студен- 
тов-выпуеккиков вузов г. Томска 
состоится тематический вечер с

участием художественной само
деятельности Томского гарнизон
ного Дома офицеров имени 
Н. Н. Яковлева.

П О ГО ДА
По сообщению Томского гидро- 

метеоро логаческого бюро, 13 но
ября по Томской области ожи
дается облачная погода с прояс
нениями, местами слабый снег.

ветер северо-западный, 3— 7 мет
ров в секунду, температура воз
духа 3 — 8 градусов мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Полицейские бронемашины против 
демонстрантов

ЛОНДОН, и  ноября. (ТАСС). 
В Южно-Африканском Союзе 
продолжаются выступления афри
канского населения в знак проте
ста против решения властей ЮАС 
отправить а ссылку председателя 
профсоюза рабочих фруктово-кон
сервной промышленн-ости мать 
11 детей Элизабет Мафененг. ко
торая известна своей борьбой за 
права африканских рабочих.

По сообщениям информацион
ных агентств, африканцы вновь 
провели вчера несколько демон
страций в городе Парль (близ 
Кейптауна), где находится дом 
Мафекенг. При разгоне демонст
раций полиция применила огне, 
стрельное оружие, ранив более 
10 человек. Один из африканцев 
убит.

По улицам Парля патрулируют 
полицейские бронемашины.

Томский областной драматиче. 
ский театр им. В . П . Чкалова
13 ноября — «Два цвета».
14 ноября — «Барабанщица». 
Начало спектаклей в 8 часов

вечера.
Ш

Кинотеатр имени М. Горького
13 ноября — новый цветной 

художественный фильм «Небо зо- 
вет». Сеансы 8-40, 10-15, 11-50,
1-25, 3, 4.35. 6-10, 7.45, 9-20,
10-55.

Детский сеанс в 10-15.
Зал кинохроники

13 ноября — новый цветной до
кументальный фильм «Н. С. Х ру
щев в Америке». Сеансы: 9-00. 
10-05. 11-10. 12-15. 1-20, 2-25.
3-30. 4-35. 5.40, 6-45. 7-50,
8-55, 10-00.

Кинотеатр имени И . Черных
13 ноября. Большой зал — но

вый цветной художественный 
фильм «Небо зовет». Сеансы: 
8-50, 10-25 12, 1-35. 3-10, 4.45, 
6-20. 7.55, 9 -30,'41. Малый .зал 
— «Алло, вы ошиблись номе
ром!». Сеансы: 9, 10-40, 12-20, 2, 
3-40, 5-20, 7, 8-40, 10-20.

Томскому хлебокомбинату тре. 
буются: электромеханик, слесари, 
кочегары и грузчики на автома. 
шину.

Обращаться- г. Томск. Набе
режная реки ■ушайки, 14. 5— 5

Томский облкниготорг, облпотребсоюз, обллесурс и облсоюз- 
печать

с 15 ноября по 15 декабря 1959 года проводят месячник 
распространения научно . технической литературы и кни г о 
передовом опыте.

В книжных магазинах, киосках и на базарах — большой вы
бор кЕиг по науке, технике и брошюр о передовом опыте ра
боты.

Месячник книги в городах, райцентрах и других крупных 
населенных пунктах области начнется книжными базарами.

В городе Томске книжны й базар будет проведен 15 ноября 
у  театрального сквера по проспекту имени В. И. Лепнина.

Базар откроется в 11 часов дня.
Граждане! Посетите книжньй базар! Приобретите необхо
димую вам литературу!

ВСЕ Н А  к н и ж н ы й  Б А З А Р !

П Р А В Л Е Н И Е  А Р Т Е Л И  «Х У Д О Ж Е С Т В Е Н Н Ы Й  ТР УД »
ставит в известность заказчиков швейных изделий индиви
дуального пошива о том, что заказчики должны выкупить  
свои заказы до 15 ноября.

Готовые изделия, хранящиеся в ателье и мастерских свыше 
двух месяцев, будут реализованы и претензии приниматься 
не будут.

Здесь же требуются кочегары и механики швейных машин.
Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 145

2 — 1.

Томскому ликеро-водочному за
воду срочно требуется бондарь.

Обращаться: г. Томск, персу- 
лок Татарский, 18. 2— 2

Томской трикотажной фабрике 
требуются заведующий складом и 
начальник отдела технического 
контроля;

Обращаться: г. Томск, переу
лок 1905 года, 6, телефон 29-90.

2 — 2

Кирпичному заводу № 10 тре
буются: плотники, кочегары, стар
ший электрик, десятник строи, 
тельства, рабочие в цехи, элек
трики и бульдозерист.

Здесь же принимается лес на 
распиловку и продается кирпич, 
половняк.

Обращаться: г. Томск. улица 
Красноармейская, 130.

3— 1
Адрес редакции: 

вузов

Томское грузовое автохозяйст
во № 5 облавтотреста принимает 
от организаций в вулканизацию  
авторезину.

Здесь же требуются: старший
механик, слесари, мотористы, ш о
феры, слесари.аг]регатчнки.

Обращаться: г. Томск, улица
Береговая, 32, отдел кадров.

2 — 2

Домоуправлению № 8 требу- 
готся: кочегары, дворники, кладов, 
щ ик и паспортист.

Обращаться- г. Томск, улица 
Крылова, 54, телефон 47-17.

2 — 2

Автохозяйству Ко 2 облавто
треста требуются на постоянную 
работу: автомеханики, шоферы,
автослесари, начальник автоко. 
лонны, агрегатчики в газоэлек- 
тросварщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 101, отдел кадров.

2 — 2

Томскому областному совету 
общества «Спартак» требуются 
рабочие для работы на трамплине 
в поселке Степановна.

Обра-щаться' г. Томск. улица 
Набережная реки Ушайки 8.

2 — 2

Гр-н Казачек Виктор Семено
вич, проживающий в г. Томске, 
улица Вершинина, 27, корпус 8, 
в.озбуждает дело о расторжении 
бфака с гр-кой Лунюшиной Алек
сандрой Петровной, проживающей 
в г. Новосибирске, проспект 
им.. Дзержинского, 12, кв. 11.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка гор. 
Томска.

гор. Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны: редактора 
школ в культуры  — 42 46. сельского хозяйства

Гр-ка Шинкевич Галина Матве
евна, проживающая в г. Томске, 
улица Кубанская, 13, возбуждает 
дело о расторжении брака с 
гр-ном Шинкевичем Анатолие1М 
Владимировичем, проживающим в 
Кировской области, поселок Опа- 
рено, улица Железнодорожная, 
50, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка гор. 
Томска.
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